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ЗАВЕДУЮЩАЯ ИСТРИНСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
БИБЛИОТЕКОЙ №1 ГАЛИНА ТИМОФЕЕВА 
ДАСТ ЧИТАТЕЛЮ ОТВЕТ НА ЛЮБОЙ 
ВОПРОС, СВЯЗАННЫЙ С ЛИТЕРАТУРОЙ. 

30 

ПЯТЬ ДНЕЙ УРОКИ В ДЕСЯТЫХ 
КЛАССАХ ПРОХОДИЛИ В СУГУБО 
ЖЕНСКИХ КОЛЛЕКТИВАХ – ДЛЯ ПАРНЕЙ 
НАСТУПИЛО ВРЕМЯ ВОЕННЫХ СБОРОВ.
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Летние лагеря готовы 
принять детей

Тринадцать лагерей дневного 
пребывания будут работать в 
Истринском районе этим летом.

Пришкольные лагеря откроются в Истре, 
Дедовске, Снегирях, Павловской Слободе, 
Румянцево, Кострово, Агрогородке, 
Глебовском и Бужарово. Как и в прошлом 
году, лагеря будут действовать только одну 
смену (июнь), и на сегодняшний день все от-
ряды уже укомплектованы. Как сообщает 
управление образования Истринского райо-
на, заявки приняты от 1070 детей, это на де-
сять человек больше, чем в прошлом году.

На этой неделе завершилась приемка лаге-
рей районной комиссией по безопасности. 
Сотрудники государственного пожарного 
надзора, УВД, Роспотребнадзора, управления 
социальной защиты населения ознакоми-
лись с условиями, в которых дети проведут 
первый летний месяц, и никаких недостат-
ков не выявили.

Мария РЫЧЕНКОВА

В преддверии Дня защиты 
детей гости из байк-
сообществ «Юнкер-Мото», 
«Златовёрст», «Хонда-
стид» побывали в гостях 
у ребят из Дедовской 
школы-интерната. 
Мероприятие практически 
совпало с большим 
православным праздником 
Святой Троицы, днем 
Николая Чудотворца 
и Днём безопасности 
дорожного движения, 
поэтому в нем приняли 
участие представители 
Истринского благочиния и 
ГИБДД.

Т
ак получилось, что ког-
да байкеры приезжа-
ли на Пасху в Дедовскую 

школу-интернат, пообщать-
ся со всеми детдомовцами, как 
хотелось, не удалось, поэто-
му встречу решили перенести 
на начало июня, что оказалось 
символичным.

Международный день защи-
ты детей, отмечаемый в первый 
день лета, — один из старей-
ших международных празд-
ников. Решение о его проведе-
нии приняла Международная 
демократическая федера-
ция женщин на специаль-
ной сессии в ноябре далёко-
го 1949 года. Таким образом 
первый Международный день 
защиты детей был проведен                        
1 июня 1950 года. ООН поддер-
жала эту инициативу и объ-
явила защиту прав, жизни и 
здоровья детей одним из при-
оритетных направлений сво-
ей деятельности.

Этот добрый праздник был 
популярен и в Советском 
Союзе (особенно среди школь-
ников, которые связывали его с 
началом самых длинных в году 
летних каникул), актуален он и 
теперь, ведь дети – это смысл 
жизни, её главная радость и 
наше будущее, которое важ-
но оберегать. Особенно труд-
но приходится в жизни ребя-
там, у которых в силу разных 
обстоятельств нет родителей. 
Эти дети нуждаются в осо-
бом отношении и особой за-
щите, ведь их жизненный путь 
с самого начала был тернист, 
порой полон горя и невзгод. 
Поэтому дарить радость таким 
ребятам особенно важно.

Добрая дружба давно связы-
вает Истринское благочиние и 
байк-сообщества, мы не впер-
вые рассказываем об этом на 
страницах «ИВ».

- Единство – внутреннее 
свойство Церкви. В этот раз 
под покровом церкви Георгия 
Победоносца собрались вое-
дино люди и даты, события и 
числа, машины и мотоциклы. 
Спасибо всем, кто приехал по-
молиться, принести радость 
своего сердца детям-сиротам 
и, конечно, ещё раз напомнить 
о том, что безопасность на до-
роге – основа основ, – отме-
тил в приветственном слове 
благочинный, протоиерей, на-
стоятель георгиевского храма 
Димитрий Подорванов.

В этот же день состоялись 
мероприятия, посвящённые 
пропаганде безопасности до-
рожного движения, поэто-
му приехавшие инспектора 
ГИБДД Истринского УВД были 
как раз на своём месте. По при-
бытии гостей в храме была от-

служена лития об упокоении 
всех погибших в дорожно-
транспортных происшествиях 
и краткий молебен покровите-
лю путешествующих Николаю, 
потом был освящён имеющий-
ся транспорт. 

Каждому гостю благочин-
ный церквей Истринского 
округа подарил на память 
иконку Спасителя и окропил 
святой водой. Затем стройная 
колонна мотоциклов, с иконой 
святителя Николая, в сопро-
вождении машины дорожно-
патрульной службы с вклю-
чёнными спецсигналами 
совершила мотоавтопробег. 
Зрелище, поверьте, было весь-
ма впечатляющее.

Сделав круг по Дедовску, 
байкеры отправились в мест-
ную школу-интернат. Дети и 
преподаватели встречали ко-

лонну на площадке у шко-
лы, где перед участниками 
праздника выступили сотруд-
ники госавтоинспекции и 
священнослужитель. 

В этот раз программа оказа-
лась насыщенной и интерес-
ной: были стрельбы из пневма-
тического оружия, угощение и, 
конечно же, катание на мото-
циклах. Дети, сначала немно-
го смущённые, в процессе об-
щения «оттаяли» и потом уже 
не хотели расставаться с го-
стями. Но впереди у них кани-
кулы - радостное событие для 
каждого школьника! Байкеры, 
в свою очередь, пообещали 
приехать вновь, а слово своё 
они всегда держат.

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото и информация пре-

доставлены Благочинием

МОТОПРОБЕГ СОБРАЛ ВСЕХ
Дети из дедовского интерната катались с байкерами на мотоциклах, стреляли из 

пневматических винтовок и слушали инспекторов ГИБДД и священников
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Почетные гости из 
администраций 
Истринского района и 
Костровского сельского 
поселения пришли 
поздравить выпускников 
Костровской школы на 
Последний звонок.

Т
оржественная линейка со-
стоялась утром 25 мая на 
площадке перед школой, 

которая в этот день выпуска-
ла во взрослую жизнь тридцать 
своих воспитанников. Нарядные 
и счастливые выпускники, сде-
лав круг почета по школьному 
двору, встали во главе линейки. 
Ими любуются все: родители, 
учителя, первоклассники. 

— Наступают летние канику-
лы, и, наконец, у вас есть воз-
можность отдохнуть и набрать-
ся сил, — обращается к ребятам 
первый заместитель главы ад-
министрации района Надежда 
Демкина. — Нашим выпускни-
кам я желаю успешно справить-
ся с экзаменами, правильно вы-
брать профессию и поступить 
в вузы, а самое главное — оста-
ваться порядочными и хороши-
ми людьми!

В костровской школе про-
шедший учебный год был бо-
гат на события, рассказала ди-
ректор Наталья Корольченко. 
Более половины учеников на-
граждены грамотами, дипло-
мами победителей конкурсов и 
соревнований разных уровней. 
Школа включена в националь-
ный реестр ведущих образова-
тельных учреждений России. 
И это, как считает Наталья 
Корольченко, заслуга каждо-
го ученика. Кроме того, творче-
ские работы старшеклассников 
были представлены в этом году 
на Всероссийской выставке ма-
стеров росписи по дереву. 

— Я горжусь нашими выпуск-
никами, — говорит директор. — 
У нас одиннадцатиклассники 
наравне с учителями несут от-
ветственность за учебный про-
цесс, помогают преподавателям 
на уроках, активно участвуют 
в общественной жизни посел-
ка. Все эти одиннадцать лет мы 
жили дружно в любви и уваже-
нии друг к другу.

 Помощь школе оказыва-
ет глава Костровского сельско-
го поселения Ольга Табунцова. 
Теплые слова поздравления она 
адресовала выпускникам и, по-
желав ребятам хорошего празд-
ника, вручила им денежную 
премию за отличную учебу. На 
эти деньги школьники, их роди-
тели и учителя купили угоще-
ния к праздничному столу.

Помогает школе и Сергей 
Попов, директор Мансуровского 

карьероуправления, где трудят-
ся родители многих ребят. Он 
также посетил линейку, что-
бы пожелать школьникам хоро-
ших каникул, а выпускникам — 
успешной учебы в вузах. 

С ответным словом к учите-
лям, руководству школы и го-
стям праздника обратились 
сами виновники торжества:

— Кажется, еще совсем недав-
но мы пришли в первый класс, 
учились писать в прописях, и 
вот уже школьные годы оста-
лись позади. Мы искренне бла-
годарим наших учителей за все! 
То, что мы получили в школе, 
бесценно!

От импровизированного 
Совета выпускников весь педа-
гогический состав и сотрудники 
школы были награждены грамо-
тами  «За терпение», «За предан-
ность делу», «За понимание».

Возможность оглянуться на-
зад и посмотреть детству в глаза 
выпускникам подарили перво-
классники. Они посвятили сво-
им старшим товарищам стихи и 
пообещали достойно защищать 
честь школы: «В учебе, труде, 
физкультуре и спорте мы скоро 
побьем все ваши рекорды!».

Под красивую музыку выпуск-
ники исполнили свой послед-
ний школьный вальс. Кружась 
в танце, они вспоминали о луч-
шем времени в своей жизни — 
о детстве. И, конечно, мечтали о 
будущем. Загадав заветные же-
лания, ребята выпустили в небо 
воздушные шары и белых голу-
бей. И на школьном дворе разда-
лись звуки Последнего звонка…

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК

ОТЗВУЧАЛ ШКОЛЬНЫЙ ВАЛЬС

Девять школьников 
из Истринского 
района за различные 
успехи были 
награждены 
поездкой в детский 
оздоровительный 
центр «Орленок».

Среди ребят, по-
ощренных админи-
страцией района бес-
платными путевками, 
члены истринского мо-
лодежного клуба «Что? 
Где? Когда?», победите-
ли учебных олимпиад и 
конкурсов, игроки КВН, 
юные спортсмены, вос-
питанники ЦРТДиЮ 
«Ровесник».

Двадцать дней, с 27 
апреля по 17 мая, дети 
провели на черномор-
ском побережье. Поездка 
подарила каждому из ре-
бят незабываемые впе-
чатления. Семиклассник 
истринского лицея 
Артемий Лазарев рас-
сказал, что, когда узнал 
о награде, даже не сра-

зу поверил. Раньше ему 
не приходилось бывать 
в «Орленке».

— Лагерь замеча-
тельный, очень краси-
вая территория, богатая 
природа, — вспоминает 
школьник. — У нас были 
лучшие вожатые, и наш 
отряд, я считаю, был са-
мым дружным.  Каждый 
день в лагере для нас 
устраивали концерты, 
игры, спортивные со-
ревнования, и я с удо-
вольствием в них уча-
ствовал. «Орленок» 
подарил мне много но-
вых знакомств. Теперь у 
меня есть друзья в раз-
ных городах, от Москвы 
до Новосибирска.

Шестиклассник из 
дедовской школы № 
1 Андрей Нос ездил в 
«Орленок» уже во вто-
рой раз. В прошлом 
году он также был на-
гражден путевкой в ла-
герь за успехи в учебе 
и участие в обществен-
ной жизни школы. В 

своем отряде, как и в 
классе, Андрей стал 
безусловным лидером, 
участвовал в организа-
ции интеллектуальных 
викторин и творческих 
вечеров.

— В прошлом году я 
ехал в лагерь неохотно, 
жаль было расставать-
ся на целый месяц со 
школьными друзьями, 
— рассказывает он. — 
Но в этом году уже знал, 
как здорово и интерес-
но в лагере, и новость 
о поездке воспринял с 
радостью!

Также в «Орленке» 
побывали: Никита 
Козлов, Алена Корнеева, 
Виктория Туровская из 
Истринской школы № 
2, Екатерина Чебатько 
из Новопетровской 
школы, Диана Юсуфова 
из Ивановской школы, 
Ирина Дмитриченко 
из Павловской школы, 
Ксения Терентьева из 
Курсаковской школы.

Мария РЫЧЕНКОВА

ПРАЗДНИК 

Вот  и  остались          
уроки  позади

Во вторник по всей стране прозвучали 
последние звонки.

В  Истринском  лицее праздник 
Последнего звонка прошел сначала в млад-
ших классах. Нарядные старшеклассники  
посетили  первоклашек, вручили им подар-
ки, провели  конкурсы. Дети читали стихи, 
отгадывали загадки. В заключение перво-
клашки преподнесли выпускникам цветы. 
Далее праздник продолжился в актовом 
зале лицея. На нём присутствовали педа-
гоги, родители и почётные гости. Со всту-
пительным словом к собравшимся обрати-
лась директор лицея Александра Павлова. 
Она пожелала выпускникам «ни пуха, ни 
пера», а в ответ услышала дружное громкое  
«к чёрту!». 

Праздник прошёл в нетрадиционной 
форме, с врезками теленовостей, которые 
ребята подготовили сами. В своем «теле-
визионном спецвыпуске» они рассказали о 
26-летней истории лицея, его традициях. 
Педагоги, в свою очередь, исполнили пес-
ню, в которой выразили желание встре-
титься с выпускниками снова. 

Сегодня в лицее Истры обучается 1327 че-
ловек. Лицей славится своими медалистами 
(за последние пять лет его с отличием окон-
чили 50 человек), он является лауреатом 
всевозможных конкурсов. 

В заключение праздника прозву-
чал последний звонок для выпускников. 
Первоклашкам очень понравилась эта це-
ремония: колокольчик в их руках не пере-
ставая звучал со сцены, вызывая улыбки 
собравшихся. 

Марина ТОЛМАЧЁВА

АНОНС

День защиты детей
ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ 

29 МАЯ
 Стадион Дедовска 

10:00-13:00 Соревнования по лёгкой атлетике 
30 МАЯ

Дедовский бассейн
10:00-13:00 Соревнования по плаванию

31 МАЯ
Стадион Истры  

10:00-13:00 Соревнования на приз «Кожаный мяч» 
1 ИЮНЯ

Детская школа искусств 
«Вдохновение»
10:00 Открытие праздника 
10:15-11:00 Конкурс: «Папа, мама, я – спортив-
ная семья»
11:30-12:30 Детская развлекательная про-
грамма «Танцуем, играем и поём»
12:30-13:30 Танцкласс «Танцуют все»
Центр творческого развития 
и гуманитарного образования (г.Истра, 
ул.Адасько, д.2, вход у первого подъезда) 
10:00-12:00 Выставка творческих работ
10:00-12:00 Мастер-классы «Оригами и бу-
магокручение», «Изостудия»

ЦРТДиЮ «Ровесник» 
(г.Истра ул. Первомайская д.16) 
11:00-14:00 Выставка детских работ
12:00-13:00 Весёлые старты
14:00-16:00 Конкурс рисунков на асфальте  
«Мир глазами детей»

Стадион Истринского педколледжа 
16:00-18:00 Детская программа «Праздник 
нашего двора»

Парк за Центром досуга «МИР»
10:30-14:00 Соревнования по спортивному ори-
ентированию «Туризм не спорт, а образ жизни»

Центр досуга «Мир»
12:00-15:00 Мастер-класс

Спорткомплекс «Гучково» г.Дедовска 
10:00-11:00Конкурс: «Папа, мама, я – спор-
тивная семья»

2 ИЮНЯ
ДЮСШ (г.Дедовск, ул.Войкова, д.6а) 

10:00-13:00 Весёлые старты среди учителей 
и учащихся школ района

Делегация из 
Истринского района 
вновь примет участие 
во всероссийском 
образовательном форуме 
«Селигер».

В этом году форум прой-
дет в Тверской области с 1 
по 28 июля. Его участника-
ми станут 20 тысяч молодых 
людей со всей России. Ребята 
смогут представить свои на-
учные и творческие про-
екты огромной аудитории. 
Лучшие из них получат ин-
вестиции и гранты. Форум 
«Селигер» — это прямой 
путь к фондам крупнейших 
частных компаний и госкор-
пораций, к государственным 
программам.

В рамках форума запла-
нировано семь тематиче-
ских смен: международная 
смена, арт-парад (творче-
ство), Зворыкинский про-
ект (инновации и тех-
ническое творчество), 
информационный поток 
(журналистика), молодеж-
ное предпринимательство, 

технологии добра (волон-
терство и социальные про-
екты), лидерство.

Истринская делегация 
отправится на последнюю, 
седьмую, смену. На форуме 
у ребят будет возможность 
проявить себя, познакомить-
ся с молодежными лидерами 
из других регионов России и 
обменяться с ними опытом.

Сейчас отдел по моло-
дежной политике админи-
страции Истринского рай-
она занят формированием 
делегации.

— Мы планируем отпра-
вить в Тверскую область 
сразу две молодежные ко-
манды, — рассказывает 
начальник отдела Елена 
Бузлаева. — Это группа сту-
дентов дедовского фили-
ала РГСУ и воспитанники 
истринской станции дет-
ского туризма и экскурсий. 
Думаю, для ребят участие 
в мероприятии всероссий-
ского масштаба станет ис-
ключительно полезным 
делом.

Мария РЫЧЕНКОВА

ФОРУМ

На Селигер за полезным опытом

ОТДЫХ

Истринцев приняли в «орлята»
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Приближается традиционное 
для тружеников села начало 
заготовки кормов и летнего 
пастбищного периода. 

— Нынешний май оказался до-
ждливым и теплым, а травостой 
подошёл высокий и плотный, по-
этому основной запас кормов хо-
зяйства сделают с первого укоса, 
— прокомментировал положение 
дел в растениеводстве началь-
ник управления сельского хозяй-
ства Истринского района Виктор 
Никаноров. — По крайней мере, 
необходимые на зиму 20 центне-
ров кормовых единиц на услов-

ную голову хозяйства обеспечат. 
Массово заготавливать корма хо-
зяйства будут ориентировочно с 10 
июня. Первоначально приступят к 
уборке многолетних трав, а затем 
по мере созревания, начнут косить 
однолетние травы. 

Начало летнего пастбищного пе-
риода, скорее  всего, окажется услов-
ным, поскольку многие хозяйства 
района перешли на круглогодовое 
кормление постоянным рационом, 
состоящим в основном из сена, си-
лоса и сенажа. Пасти коров в этом 
году будут только НЭХ «Снегири», 
частично ООО «Онуфриево» и 
Истринская Молочная компания 

(ЗАО «Бужарово»). В остальных хо-
зяйствах скот будет выгоняться на 
выгульные площадки. 

Как говорят специалисты, кру-
глогодовое стойловое содержание 
и постоянный рацион себя оправ-
дали и дали возможность поднять 
молочную продуктивность коров в 
районе до 5850 килограммов в год. 
Виктор Никаноров считает, что 
для животноводов это не предел: 

— Нам по силам продуктив-
ность на уровне шести тысяч ки-
лограммов в год. Для этого есть 
все предпосылки. В настоящее 
время хозяйства должны полу-
чить по линии Минсельхозпрода 

Московской области 3,2 млн. ру-
блей дотаций за молоко, произ-
ведённое в первые четыре меся-
ца нынешнего года. 

Дотация будет действовать до 
конца 2010 года из расчёта 35 ко-
пеек за литр при условии сохра-
нения поголовья дойного стада 
на уровне прошлого года. Виктор 
Никаноров уточнил, что шка-
ла дотации дифференцирована: 
хозяйства, работающие с плю-
сом к прошлому году, получат 
по 70 копеек за литр молока. В 
Истринском районе такую дота-
цию получает АОЗТ «Кострово». 

Владимир САЯПИН

Истринец Саша 
Федоринов отличился 
на чемпионате России.

В городе Сочи прошли 
финальные турниры лич-
ных первенств РФ по клас-
сическим шахматам среди 
юношей и девушек в пяти 
возрастных группах. Они 
длились 10 дней. 

Сочинским турни-
рам предшествовали от-
борочные соревнования: 
личные первенства обла-
стей и чемпионаты зон РФ. 
Четвероклассник школы им. 
А.П. Чехова Саша Федоринов 
успешно прошел эти этапы 
и получил право на участие 
в первой лиге чемпиона-
та РФ. Поскольку средства 
на эту поездку выделены не 
были, шахматист и его папа 

отправились в Сочи за свой 
счет. 

В соревнованиях мальчи-
ков до 10 лет приняли уча-
стие 173 юных шахматиста, 
Саша Федоринов выступал 
под 43-м номером. В день 
играли по одному туру, ре-
гламент 1 час 30 мин на пар-
тию каждому плюс 30 се-
кунд на сделанный ход. 

В ходе турнира Саша вы-
играл пять партий, три по-
единка завершил миром, 
одну партию проиграл. Все 
соперники Саши были пер-
воразрядниками. Итоговый 
результат 6,5 очка позволил 
ему занять 15 место в пер-
венстве России.

Семен МАМЧЕНКО, 
тренер шахматной сек-

ции ЦРТДиЮ «Ровесник»

ШАХМАТЫ

В первой двадцатке

ВЕСТИ ИЗ СЕЛА

Перед заготовкой кормов

Районная администрация 
нашла средства на оплату 
летнего труда школьных 
трудовых бригад, которых 
ждет работа на свежем 
воздухе. А студенты 
истринского педколледжа 
будут традиционно проходить 
летнюю практику в качестве 
волонтеров.

К
ампания по временному 
трудоустройству школьни-
ков начнется в июне. Пока 

лишь одно предприятие готово 
принять на работу несовершен-
нолетних сотрудников. Об этом 
рассказала начальник отдела тру-
доустройства районного ЦЗН 
Ольга Курмакова.

— С просьбой принять подрост-
ков на работу мы обратились в не-
сколько предприятий, но поло-
жительный ответ пока дал только 
ОАО «Истринский автодор», — го-
ворит специалист. — Из-за кризиса 
не может принять ребят на рабо-
ту в этом году и районный комби-
нат благоустройства, хотя прежде 
мы с ним очень плотно сотрудни-
чали. По той же причине времен-
но не готово оплачивать труд не-
совершеннолетних этим летом и 
наше АТП, где из года в год ребята 

работали кондукторами и помога-
ли диспетчерам.

Учащиеся истринских школ под 
руководством учителей будут бла-
гоустраивать школьные дворы, ра-
ботать на пришкольных садовых 
участках. Подобной работой за-
ймутся и воспитанники истрин-
ской станции детского туризма и 
экскурсий. Юные туристы будут 
проводить субботники в городах и 
сельских поселениях района, зани-
маться организацией туристиче-
ских слетов. Оплата их труда будет 
осуществляться на условиях софи-
нансирования: к деньгам из район-
ного бюджета добавится матери-
альная помощь из федерального. 

При этом у истринских под-
ростков есть большое желание по-
трудиться в каникулы. По словам 
специалистов, ежедневно ребята 
приходят в центр занятости в по-
исках работы.

— Такое рвение к труду со сто-
роны подростков, конечно, не мо-
жет не радовать — говорит Ольга 
Курмакова. — Иногда к нам обра-
щаются даже дети младше 14 лет, 
но по закону мы не имеем права 
удовлетворить их просьбу.

Участие в кампании по трудо-
устройству подростков на лето 
принимает также отдел по моло-

дежной политике управления об-
разования Истринского района. 
Однако сотрудники отдела при-
влекают молодежь к общественной 
работе на безвозмездной основе.

— В качестве волонтеров с нами 
сотрудничают в основном сту-
денты истринского педколледжа, 
— рассказывает сотрудник отдела 
по молодежной политике Наталья 
Будаева. — Для них это, кроме все-
го прочего, еще и возможность 
отработать летнюю практику.

Под руководством специали-
стов студенты педколледжа в те-

чение всего лета организуют для 
детей мероприятия под названи-
ем «Праздник нашего двора». Они 
ездят по сельским поселениям, 
посещают районные оздорови-
тельные лагеря, детские дома и 
школы-интернаты. Дети прихо-
дят в восторг от веселых игр, кон-
курсов и соревнований, которые 
готовит для них молодежь. В этом 
году запланировано уже пять вы-
ездных мероприятий.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото ИТАР-ТАСС

РАБОТА

«ИСТРИНСКИЙ АВТОДОР» ЖДЁТ ШКОЛЬНИКОВ
Предприятие готово предложить подросткам временную работу

РЕ
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КРИМИНАЛ

Сезон угона иномарок

По данным Истринского УВД 
за минувшую неделю в районе 
было  зарегистрировано 232 
происшествия, из них 88 
преступлений. 

В том числе зарегистрированы два 
факта оставления новорожденных де-
тей, девять фактов повреждения автомо-
билей, 33 случая утраты документов, 37 
случаев нанесения телесных поврежде-
ний разной степени тяжести и 11 краж.

На одном из участков НП 
«Перспективы» неизвестные посетили 
хозблок, баню и дом, где вполне удачно 
поживились бензопилой,  электрона-
сосом и 16 радиаторными батареями.  

Квартирная кража произошла в 
Истре: в одном из домов на улице 25 
лет Октября: преступники свободно 
проникли в квартиру и вынесли отту-
да ювелирные украшения.

За прошедшую неделю в дежур-
ную часть поступило два заявления о 
пропажах людей: в первом случае из 
дома в садоводческом товариществе 
«Дружба-2» ушел пятидесятиодно-
летний мужчина, а во втором пропал 
одиннадцатилетний мальчик.

В районе произошло несколько ав-
тоугонов: с территории строительно-
го рынка в Павловской Слободе был 
похищен «Фольксваген Туарег» черно-
го цвета,  с открытой стоянки в СНТ 
«Румянцево» злоумышленники угна-
ли автомобиль «Рено Логан», а с тер-
ритории дачного участка в деревне 
Родионцево пропала «Хонда».

Сотрудниками милиции задержан 
двадцатидевятилетний житель села 
Онуфриево, при проведении личного 
досмотра у молодого человека  было 
обнаружено и изъято вещество рас-
тительного происхождения, а также 
сверток с порошкообразным веще-
ством светлого цвета. 

За употребление спиртных напит-
ков и нахождение в пьяном виде в 
общественных местах наказаны  19 
человек.

К административной ответственно-
сти за мелкое хулиганство привлече-
но 18 нарушителей.

В зоне обслуживания ОГИБДД про-
изошло 69 дорожно-транспортных 
происшествий, в результате которых 
пострадало два человека.

Всего же за неделю было раскрыто 
88 преступлений, в совершении кото-
рых изобличено 89 человек.

Елена СОЛДАТОВА
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Учебные сборы длились пять 
дней, в них приняли участие 
больше 170 школьников. В 
пятницу на базе войсковой 
части №63002 состоялся 
заключительный этап, 
собравший участников со 
всего района. 

С 
прошлого понедельника уро-
ки в десятых классах проходи-
ли в сугубо женских коллек-

тивах: у ребят началась 40-часовая 
военная подготовка. Парни из де-
сятка школ тренировались на базе 
войсковых частей городского окру-
га Восход и Павло-Слободского 
сельского поселения, остальные 
проходили сборы на базе своих 
учебных заведений. 

Ежедневно по восемь часов в день 
десятиклассники занимались стро-
евой и боевой подготовкой, изучали 
способы радиационно-химической 
защиты, собирали-разбирали авто-
мат Калашникова, проходили об-
щевойсковые дисциплины и даже 
разучивали строевые песни. По ре-
зультатам первых четырех дней 
каждая школа назвала самых силь-
ных «бойцов», которым и предстоя-
ло бороться за победу в районных 
соревнованиях. 

В пятницу войсковая часть 
№63002 приняла у себя ребят из 
всех 18 школ района. С утра, во вре-
мя развода, школьников распреде-
лили по взводам — правда, и под ко-
нец дня некоторые из них путались 
группами и никак не могли запом-
нить свой номер. 

Территория части постепенно 
превратилась в настоящий боевой 

пункт: в одном месте торопились 
собрать автомат, в другом на ско-
рость надевали защитные костю-
мы, в третьем – дружным хором 
пели солдатские песни. Ребята с 
азартом участвовали в соревно-
ваниях, пытаясь завоевать победу 
для себя и для своих школ. С осо-
бенным увлечением сражались за 
первое место в конкурсе огневой 
подготовки: с оружием старались 
управиться как можно быстрее, 
счет шел на секунды, участники 
волновались. 

Самой быстрой в результате 
оказалась Дедовская школа №4: 
Николай Урусов выполнил задание 
за 38 секунд. С костюмом химза-
щиты быстрее всех справился уче-
ник Курсаковской школы Георгий 
Матюшкин, которому потребова-
лась минута и 34 секунды на полное 
обмундирование. В конкурсе стро-
евой песни отличилась Глебовская 
школа.

В разгар дня пришло время самой 
долгожданной части программы — 
вкусного обеда. Проголодавшиеся 
школьники с удовольствием погло-
щали солдатские блюда и потом 
неохотно покидали столовую. Их 
ждал заключительный этап сорев-
нований, физическая подготовка — 
бег на 100 метров, метание гранаты 
и подтягивание. В ожидании новых 
состязаний ребята делились друг с 
другом впечатлениями. 

— Давайте, расскажите, что вам 
больше всего сегодня понрави-
лось? — громко вопрошал своих 
подопечных, истринских лицеи-
стов, преподаватель ОБЖ Михаил 
Мишин.

— Обед! Кушать! — незамедли-
тельно отозвались бойцы. И по-
том добавили более серьезно: — Ну, 
мы поняли, что такое армия…Что 
не все так просто. Надо бы получ-
ше учиться. 

— Это вы пока не поняли, — сме-
ялся Михаил Васильевич. — Вам бы 
еще две недельки здесь провести, 
тогда бы мы поговорили! 

Собравшись с силами, лучшие 
ребята от каждой школы напра-
вились к месту соревнований. 
После подведения итогов выясни-
лось, что быстрее всех пробежал 
стометровку Георгий Матюшкин 
из Курсаковской школы, а дальше 
всех метнул «гранату» Александр 
Андреев из Истринской школы 
№2. 

На официальном закрытии 
учебных сборов, организаторами 
которых выступили управление 
образования Истринского райо-
на и отдел военного комиссариа-
та Московской области по Истре 
и Истринскому району, состоя-
лась церемония награждения по-
бедителей. Благодаря поддержке 
районной администрации «солда-
ты» получили хорошие подарки: 
флеш-карты, фотоаппараты, мо-
бильные телефоны, а школы полу-
чили благодарственные грамоты 
за участие. Школьникам за про-
хождение сборов будет выстав-
лена оценка по ОБЖ, а в личном 
деле каждого призывника проста-
вят отметку о прохождении учеб-
ных сборов. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора и из архива 

Истринского военкомата

ИГРАЮТ МАЛЬЧИКИ 
В СОЛДАТ…

Старшеклассники района прошли недельные военные сборы 
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Служба во внутренних 
войсках МВД России - 
достойное дело для настоящих 
мужчин. Так считают 
Роман и Сергей Лазебные из 
подмосковной  Истры.

 

Б
ратья проходят срочную 
службу в московском мили-
цейском соединении войск 

правопорядка. Старший, Роман, 
несёт патрульно-постовую служ-
бу в составе войскового наряда 
на Казанском вокзале. Младший, 
Сергей, охраняет общественный 
порядок в Московском метрополи-
тене. Служебные обязанности не 
позволяют братьям часто встре-
чаться, но это не мешает им под-
держивать связь друг с другом.

До службы Роман и Сергей прак-
тически не разлучались. В дет-
стве они вместе помогали матери 
по дому, играли в “солдатиков” и 
“войнушку”, шалили и получали 
нагоняи от строгого деда Леонида 
Петровича. Отец братьев погиб, 
когда мальчики были совсем ма-
ленькими. Поэтому их маме - 
Галине Леонидовне - в воспита-
нии сыновей помогали дедушка и 
бабушка. Александр и Роман с дет-
ства приучались к самостоятель-
ности и знали, что должны всегда 
помогать друг другу.

В школе мальчики прилежно 
учились, Роман помогал Сергею 
делать уроки.  После девятого 
класса старший брат пошел ра-
ботать автослесарем, окончил ве-
чернюю школу. Сергей в школе ак-
тивно занимался спортом, много 
времени проводил на баскетболь-
ной площадке. И Роман, и Сергей 
знали, что обязательно пойдут 
служить в армию. Ведь этой доро-
гой прошли их отец и дед. 

Братья понимали, что в 
Вооруженных Силах они прой-
дут настоящую школу мужества 
и воли. К службе надо готовить-
ся заранее - так ребята стали “во-
инами”. “Воины” - это военно-
патриотический клуб, созданный 
в 2001 году в Истре. Ребята ак-
тивно участвуют в общественно-
политической жизни Истринского 
района, проводят военно-
патриотические акции, суббот-
ники, творческие вечера, моло-
дежные дискотеки, туристические 
походы, спортивные праздники.

Особое место в клубе занима-
ет физическое воспитание. Здесь 
есть помещения для занятия борь-
бой, кик-боксингом, гимнасти-
кой. Роман увлекся боевыми еди-
ноборствами и с удовольствием 
тренировался под руководством 
своего тренера и дяди Ярослава 
Лазебного. Сергей отдавал пред-
почтение тяжелой атлетике и ги-
рям. В клубе братья нашли много 

новых друзей, которые делились 
с ребятами боевым и жизненным 
опытом. Нравственное и духовное 
воспитание дополнялось общени-
ем с настоятелем храма Казанской 
Божией Матери в селе Полевшина 
отцом Алексеем Лобачевым. 

В назначенный срок Роман по-
лучил повестку из военкомата. 
Когда на собеседовании Романа 
спросили, где бы он хотел слу-
жить, он ответил: “Там, где инте-
ресно, где есть настоящее дело!” 
Его направили служить в специ-
альную моторизованную воин-
скую часть внутренних войск МВД 
России в Москве, а потом – на уче-
бу в школу сержантов. После ее 
окончания Роман отправился слу-
жить в патрульную роту. 

Очень скоро Роман стал своим 
в большом и дружном коллекти-
ве, хотя заслужить уважение то-
варищей было не просто. Служба 
во внутренних войсках нравится 
Роману. Каждый день расписан по-
минутно. Значительную часть слу-
жебного времени занимает охрана 
общественного порядка. Два раза в 
месяц он вместе со всеми выезжа-
ет на стрельбы в Подмосковье. 

Сначала Роман нес патрульно-
постовую службу в Московском 
метрополитене. Вскоре за от-
личные показатели в служебно-
боевой подготовке и дисциплине 
ему доверили ответственный пост: 
назначили начальником одного из 
самых «трудных» нарядов, патру-
лирующего Казанский вокзал.

В декабре прошлого года Роман 
со своим товарищем задержа-
ли вооруженного преступника-
рецидивиста, объявленного в 
федеральный розыск. За это ко-
мандир дивизии генерал-майором 

Андрей Понорц наградил Романа 
знаком “За отличие в службе” 
второй степени внутренних во-
йск МВД России. В начале апреля 
младший сержант Лазебный вновь 
отличился. Его войсковой наряд 
задержал грабителя, пытавшегося 
скрыться с места преступления. 

До увольнения в запас младше-
му сержанту Роману Лазебному 
осталось совсем немного. После 
этого он планирует вернуться до-
мой в Истру. Собирается посту-
пать в институт.

Сергей Лазебный призвался че-
рез полгода после старшего брата. 
В военкомате Сергей попросил на-
править его туда, где служит брат. 
Ему пошли навстречу и отправи-
ли в Москву, в милицейское соеди-
нение, хотя и в другую воинскую 
часть. Воинское подразделение, 
которым командует старший лей-
тенант Александр Александров, 
считается одним из лучших. 
Среди отличников боевой и учеб-
ной подготовки офицер отмечает 
и рядового Сергея Лазебного. 

5 декабря во время несе-
ния патрульно-постовой служ-
бы в Московском метрополите-
не Сергей со своими товарищами 
предотвратили массовую драку 
с применением холодного ору-
жия. Часть хулиганов задержали, 
а остальных выдворили из метро. 
Уже на улице драка возобновилась, 
и один из участников конфликта 
получил ножевые ранения, от ко-
торых скончался на месте. 

Сергей запомнил приметы пред-
полагаемого преступника и оказал 
существенную помощь следствию, 
описав его внешность. Убийца был 
задержан и в ходе следствия при-
знал свою вину. За проявленную 

бдительность при несении службы 
по охране общественного порядка 
рядовой Сергей Лазебный был на-
гражден грамотой и именными ча-
сами. Награду парню вручил лич-
но начальник УВД на Московском 
метрополитене генерал-майор 
милиции Николай Иванов.

Служба во внутренних войсках 
МВД России нравится Сергею. Как 
и старший брат, он быстро освоил-
ся в части, привык к четкому распо-
рядку, строго соблюдает воинскую 
дисциплину и спокойно перено-
сит трудности воинской службы. 
В свободное время Сергей занима-
ется спортом. Милицейской фор-
мой он гордится.

Во внутренних войсках Сергей 
познакомился со многими инте-
ресными людьми и считает, что 
ратная служба стала для него хо-
рошей школой. В армии, говорит 
Сергей, он стал взрослее.

Роман и Сергей говорят боль-
шое “спасибо” своим учите-
лям и наставникам из военно-
патриотического клуба “Воины”. 
Их опыт, уроки и советы помог-
ли братьям лучше понять воин-
скую науку. Сергей считает, что 
спортивные навыки, полученные 
в школьные годы, очень пригоди-
лись ему в армии. Воинская служба 
закалила характеры братьев, зало-
жила основу, которая будет помо-
гать им твердо идти по жизни.

От лица командиров воин-
ских подразделений, в которых 
служат братья Лазебные, хочет-
ся поблагодарить их маму, Галину 
Леонидовну Капитонову, за до-
стойных сыновей.

Михаил КРАСИЛЬНИКОВ, 
старший лейтенант,

фото автора 

АРМИЯ

ДЕЛО ДЛЯ НАСТОЯЩИХ МУЖЧИН
КОНТАКТЫ

«Война не может 
быть решением 

проблем»
Главы 55 иностранных 
представительств посетили 
Истринский район и Ленино-
Снегирёвский музей.

Торжества по случаю 65-летия на-
шей Победы в самой страшной вой-
не ХХ века остались позади, но Год 
Победы продолжается. Почтить знаме-
нательную дату приезжают в Россию 
отовсюду. На днях в нашем районе 
побывали главы 55 дипломатических 
представительств с супругами. 

Дипломаты Австрии и  Германии, 
Албании и Бразилии, Венесуэлы и 
Боливии, Египта и Сирии, Мексики  и 
Танзании, Замбии и других государств 
– всего около ста человек – почтили 
память погибших во Второй мировой, 
возложили венки и цветы к Вечному 
огню и мемориальному комплексу 
«Воинам-сибирякам». Их поездка про-
ходила в рамках ознакомления дип-
корпуса с трагическими и грандиоз-
ными событиями 41-45 гг., которые 
разделили  мировую историю на «до» 
и «после».

Представителей дипломатическо-
го корпуса у мемориала  встрети-
ли министр внешнеэкономических 
связей Московской области Тигран 
Караханов, первый замглавы админи-
страции Истринского района Надежда 
Дёмкина, заместитель главы адми-
нистрации Валентина  Невзорова. 
Тигран Караханов рассказал гостям, 
что «здесь воевали и такие легендар-
ные люди, как Афанасий Белобородов, 
Иван Панфилов, и рядовые солдаты, 
не пожалевшие жизней во имя своей 
родины. Все они герои войны, их под-
виг – в нашей памяти». 

С неподдельным интересом ди-
пломаты и их супруги ознакомились 
с экспозицией нашего музея, кото-
рый расположен на 41-ом километре 
Волоколамского шоссе, где проходила 
полоса обороны столицы. Также го-
стей накормили  традиционным сол-
датским угощением - гречневой ка-
шей с тушёнкой, и это замечательное 
русское блюдо пришлось им очень по 
вкусу. Наш музей – единственный в 
своём роде на территории Российской 
Федерации, здесь воспроизведён фраг-
мент Кремлёвской стены, а это осо-
бая честь. Фонды музея располагают 
уникальными экспонатами, а его экс-
позиция отдает дань памяти не толь-
ко героям Великой Отечественной, 
но и воинам, сложившим свои голо-
вы в Афганистане, обеих Чеченских 
войнах, во всех локальных военных 
конфликтах.  

Посол Ливанской республики Ассам 
Джабер поделился впечатлениями о 
посещении памятных мест, связанных 
с войной:

-Мы знаем, что и советские, и рос-
сийские граждане в разные времена 
и века героически умирали за свою 
страну, но во время Второй мировой 
ваши предки воевали за весь мир. На 
самом деле война никогда не может 
быть решением проблем. Мы восхище-
ны Подмосковьем, а ваш Истринский  
край - особое место. Теперь мы знаем, 
что именно здесь  65 лет назад пролег-
ла граница между добром и злом, меж-
ду жизнью и смертью. Уроки прошло-
го жестоки и наглядны, но всё же есть 
надежда, что когда-нибудь они будут 
усвоены, – подчеркнул посол Ливии.

Из Истры иностранные гости на-
правились в соседний Волоколамск, в 
мемориальный комплекс Дубосеково, 
где увековечена память легендарных 
28 героев-панфиловцев.  

Екатерина КАПРАЛОВА

СПОРТ

Разыгран Кубок района по футболу
Его обладателем стала команда ФК «Истра»

В воскресенье, 16 мая, состоялся финал ро-
зыгрыша Кубка Истринского муниципального 
района по футболу. В играх приняли участие 
все команды, играющие в первенстве района. В 
этом году турнир было решено провести перед 
началом футбольного первенства. 

В финале встретились команды футбольно-
го клуба «Истра и «МКУ» (Мансуровское карье-
роуправление). Как рассказал тренер команды 

«Истра» Сергей Голованов, игра получилась до-
стойной. Был самый настоящий кубковый пое-
динок. Преимущество в течение матча перехо-
дило от одной команды к другой. Счёт открыли 
футболисты «Истры». Филипп Ниховский, а за-
тем Юрий Апонасенко довели преимущество 
до двух мячей. Ближе к окончанию матча «МКУ» 
сравнивает счёт и выходит вперёд. На табло 3:2. 
Но это не окончательный результат. Усилиями 

игроков «Истры» Гусева и Алексеева счёт уда-
ется сравнять. Основное время матча закон-
чилось со счётом 3:3.  В серии пенальти точнее 
оказались игроки «Истры». Они победили 3:2 и 
стали обладателями Кубка района -2010. 

Теперь всё внимание команд будет сосредо-
точено на чемпионате, который стартовал 18 
мая.

Владимир САЯПИН
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На снимке -  О. Н. Серова на 
своем рабочем месте и, пожалуй, 
именно такой портрет можно счи-
тать самым характерным для ра-
боты проектировщика, который 
должен ...  думать и предлагать ре-
шения. Ольга Николаевна (в  дан-
ный момент рядом  ее молодой по-
мощник Елена Гаврикова) думает 
над сетями водоснабжения и кана-
лизации  завода «Истра –Нутриця». 
Здесь ПСО-13 ведет работы по ре-
конструкции и расширению про-
изводственных площадей.  Если 
увеличить экран, станет видно: 
чертеж буквально  испещрен ли-
ниями уже заложенных и действу-
ющих сетей; это  – канализация,  
ливневые сети, электрика,  теле-
фонные кабели... Задача инженера 
водоснабжения и канализации  - 
найти новую магистраль для более 
мощных сетей; найти решение, как  
в новые правильно врезать  уже су-
ществующие сети. 

Возможно, это надо пояснить: 
как в принципе возникает рабочая 
документация?  – Её разрабатывают 
проектировщики, которые получа-
ют идею Заказчика в виде техпро-
екта. Как всякая идея, техпроект 
требует детальной проработки, 
этим и занимаются проектиров-
щики, в данном случае группа ПКО 
ОАО «ПСО-13»  - превращая идею в 
исполнительную документацию.

- Я правильно излагаю, Ольга 
Николаевна? 

О.Н. Серова , руководитель груп-
пы ВК ( ВК - водоснабжение и кана-
лизация; одна из специальностей 
инженера – выпускника любого 
строительного вуза),  спешит по-
править: не назвали стадию рас-
смотрения и согласования проекта 
с заказчиком  – архиважную в ра-
боте проектировщика.  

- Это что же - дипломированный 
проектировщик должен  еще и от-
стаивать свои решения?

- Задача хорошего проектиров-
щика – найти оптимальное ре-
шение из множества возможных  

вариантов и доказательно обосно-
вать заказчику  суммы, заложенные  
в проект.  Надо стараться, чтобы  
заказчику понравились все наши 
предложения, но выполнить работу 
мы должны в строгом соответствии 
с нормами. Если заказчик «давит» 
на проектировщика, просит о чем-
то невозможном, о том, чего делать 
не положено, мы должны его убе-
дить: выйдет  – плохо, получите 

плачевные результаты при эксплу-
атации и т.д.

-Убедить или переубедить? 
Второе, наверное,  сложнее. 
Собственно,  с чем связаны эти ги-
потетические споры? Со сроками? 
С деньгами заказчика, который был 
бы рад каким-то более простым 
проектным решениям? И как кон-
кретно сейчас строятся ваши от-
ношения с заказчиком на примере 
Нутриции? 

- Главный инженер предприятия 
– специалист очень высокого клас-
са,  на общих  планерках, где я бы-
ваю,  идет взаимная увязка всех во-
просов. Можно сказать, что такое 
сотрудничество - не просто нор-
мальная, но и очень интересная, 
творческая работа.

- Как давно вы в профессии,  
Ольга Николаева? 

- Почти 30 лет. 

- По-вашему,  сильный проекти-
ровщик - это?..

- Тот, кто стремится к постоян-
ному росту; кому повезло работать 
с опытными коллегами и именно 
там, где есть хорошая сменность 
работ. 

- В 29 лет вы работали в секто-
ре с/х строительства  и уже ( что 
вызывает восхищение!) руково-
дили группой из 8 проектиров-

щиков. Строили птичники,  ко-
ровники, поселки сельского типа, 
больницы... 5 лет назад пришли в 
ПСО-13,  сети всех коттеджных по-
селков, построенных за это время, 
- ваши. Аплодируем,  тем более, что 
до недавнего времени вся  группа 
ВК была представлена в проектно-
конструкторском отделе едино-
лично вами. В какой момент - из 30 
лет в профессии - вы почувствова-
ли себя абсолютно уверенным спе-
циалистом, человеком, которого не 
посещают сомнения? 

-До сих пор сомневаюсь. В про-
фессии проектировщика никогда 
такого не будет, что твое решение 
– абсолютное. Всегда возможны ва-
рианты, ты постоянно обучаешься. 

- А отключаться от работы в часы 
так называемого досуга умеете?

- Совершенно не умею. Если что-
то не выходит - спишь, а в голове 

вопросы. Надо все время думать, 
все время  шевелить мозгами...

Ольга Николаевна смотрит в сто-
рону коллег – все согласны? Она го-
ворит правильно? 

Это – открытое интервью, от-
веты на некоторые вопросы воз-
никают спонтанно - и не толь-
ко у Ольги Николаевны. После 
прекрасного ремонта офиса в 
Чеховском переулке, проектный 
отдел  из подвальных помещений 
дислоцирован в кабинеты перво-
го этажа; комната,  где сосредото-
чены все специалисты по сетям, 
–  светлая и просторная, здесь 9 
рабочих столов. Так или иначе, 
многие из проектировщиков  во-
влечены сейчас в это интервью. 
Нужно с головой принадлежать 
Делу (это главное, что стало по-
нятно из нашего разговора), и они 
ему  принадлежат: 

Нина Ивановна Юренко - руко-
водитель группы ОВ (отопления 
и вентиляции), Елена Павловна 
Шуклина - (ГИП) главный инженер 
проекта, Елена Юрьевна Головлёва 
- ведущий инженер, Людмила 
Викторовна Лемешко - руководи-
тель группы электроснабжения.

- Я в жизни больше работала, чем 
не работала, - скажет о себе Ольга 
Николаевна Серова. И скорее все-
го, это у всех - общее: Надежда 
Александровна Смирнова, началь-
ник ПКО, и сама – человек абсолют-
но преданный интересам ПСО-13, и  
хочет, и может  работать только с 
такими!   

...О.Н.  Серова не работала год, 
когда родился сын. Делаем еще не-
сколько портретных снимков  - уже 
не для газеты, а на память. Ольга 
Николаевна  – образ интеллигент-
ного, красивого проектировщи-
ка; образ, который напророчила... 
мама! 

Мамочка. - Ольга Николаевна ска-
зала именно так,  «мамочка». 

Говорили уже о частном, не о ра-
боте, и вдруг стало интересно: а как 
она пришла в профессию? 

- Моя мамочка работала  в про-
ектном институте. И  рассказывала: 
ей всегда  очень нравились женщи-
ны ВК – красивые, независимые... 
Когда я заканчивала школу, и мы ду-
мали, куда бы это мне пойти учить-
ся, она попросила: «Оленька, иди в 
ВК!..»

Ольга Николаевна послушалась и 
пошла.   

Вопросы вразброс
- Как вы проводите свободное 

время, Ольга Николаевна? 
– Валяюсь с книгой в 4 стенах. 

Или гуляю! Очень люблю нашу при-
роду, наши леса, наших птиц...

- Работа... Много работы – это, 
как я понимаю, всегда. А сын вырос, 
а сын всегда был ваш друг. Можете 
ли вы сказать,  что дружите с ним  и 
сейчас, когда он женат? Или преж-
нее  растаяло? 

- Духовно мы очень близки, как и 
раньше. Это счастье. 

- Вы проницательный человек? 
-  Люди судят других по себе,  в 

этом все похожи. Разница в том, 
что кто-то анализирует: за первым, 
приятным, впечатлением может по-
следовать другое, не  надо торо-
питься с выводами и не надо оболь-
щаться. Я из числа таких людей.

- Чертежная доска и компью-
тер  - сейчас проектировщик ра-
ботает только на компьютере. 
Прогрессивно, но может быть, есть 
потери? 

- Есть. У меня, например, велико-
лепный глазомер, и именно потому,  
что  я много чертила.

... Буквально – как рояль в ку-
стах, в самую точку нашего разго-
вора - звонок с Нутриции от А. Н. 
Логачева, начальника участка: 

- Ольга Николаевна, вы меня 
искали? 

- Искала. Ко мне пришли размеры 
колодца – здесь ошибка,  примерно, 
метра на 2... Давайте разбираться... 

Они начинают разбирать-
ся. Интервью закончилось. 
Продолжается работа. 

ПРОЕКТНО-КОНСТРУКТОРСКИЙ ОТДЕЛ 

Ольга Николаевна Серова

Благоустройство территории 
у производственного 
корпуса GMR -1: 
десятые числа июня, 
пусть и негласно, для 
самодисциплины, 
назначены крайним сроком 
завершения работ.  

Отделка производственного 
корпуса - З 000 кв. метров поверх-
ностей. Помещения сдавались 

поэтапно, стиль работы - гла-
венство СНиПов! Выравнивали 
все поверхности с точностью 
до миллиметра,  что отнюдь не 
образ, а труд, и труд -  упорней-
ший... Плюсуем  переделки, ко-
торые возникали по желанию за-
казчика и весьма часто касались 
тех участков, где работа отделоч-
ников была уже завершена. 

- На редкость трудный объект, 
- мог бы сказать каждый, кто за-
нят на отделочных работах. Но 
не говорят  – делают.

Сегодня на снимках Валентина 
Федоровна Рацына (портрет сле-
ва) и Валентина Дмитриевна 
Корнеева. 

Сети.  Прокладкой сетей зани-
мались год  назад, теперь - сда-
ча  заказчику, идут испытания 
готовности всех внешних  ком-
муникаций. Есть дополнитель-
ные задачи по расчистке колод-
цев, есть  известные замечания 
со стороны технадзора.

- Но это нормально, - оценива-
ет обстановку прораб Е.Жданов. 
-  Прокладку сетей вела  бригада 
Виктора Васильевича Сенькина, 

это  опытные, очень надежные 
трубоукладчики, сдача сетей  
проходит в рабочем режиме.

Очередной раз подтвер-
дили свою высокую репу-
тацию монтажники  ООО  
«Стальконструкция-1» (прораб  
– Н.А. Лучко). Месяц вели мон-
таж 2 вентиляционных колод-
цев - на действующем предпри-
ятии, в стесненных условиях, 
при абсолютной невозможно-
сти применять грузоподъемные 
механизмы (площадь монтажа - 
120 кв.м.) 

Работа сделана, монтаж вен-
тиляционных  колодцев закон-
чен. Старший прораб СПМК-96 
С.В. Индюков подчеркивает: ра-
ботаем вместе не первый день, 
практически, это свои люди на 
стройках ПСО-13. 

Отделка помещений корпуса 
GMR -2: работают  маляры, пли-
точники, плотники СПЕЦ-СМУ 
12 - прорабы Т.В.  Громова и А.М. 
Марысык,  бригада СПМК-96, ко-
торой руководит Г. Демьянчик, и 
отделочники субподрядных ор-
ганизаций - в общей сложности 

160 человек; силы привлечены 
большие, но и объемы! -  9000 кв. 
метров! 

-Кого  еще отмечаем, Сергей 
Викторович?

С.В. Индюков: 
- Обязательно - бригаду моно-

литчиков Ю. Матвеева, настоя-
щие универсалы, сейчас заняты 
на подшивке карнизов и парапе-
тов, работают на высоте более 10 
метров!

НА ЛИНИИ

Реконструкция завода Грундфос в стадии завершения

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

С днем рождения,        
с прекрасной датой 

юбилея!

Коллектив сметно-
договорного отдела 
поздравляет Наталью 
Петровну Забило. 
Праздничная дата – повод 
сказать  самые искренние 
слова. 

- Мы очень уважаем вас,  дорогая 
Наталья Петровна, высоко ценим 
ваши деловые качества,  преклоня-
емся перед чудесным характером,  
в котором есть  и интеллигент-
ная сдержанность, и открытая  
душевность, и строгость, и тон-
кий юмор, и та сердечность,  ко-
торая обнаруживает себя с пер-
вых минут общения.  Очень рады, 
что вы пришли в наш коллектив. 
Поздравляем с юбилеем, желаем  
счастья, уверены: у нас  впереди  
еще много совместной работы. 

Желаем всего наилучшего! 

От имени друзей и коллег, 
сердечно - Н. В. Золотова 
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Тексты, фото  - А. АППОЛОНОВА

У журналистов долг перед 
Вячеславом Владимировичем 
Жаровым – печатали в газете его 
фотографию как передовика и сни-
мок вышел крайне неудачный. 

Сегодня пересняли,  и вот он, ви-
ден человек! 

- Пишите о тех, кто составляет 
ядро коллектива УМ-13, - в который 
раз подчеркивает в одном из раз-
говоров  В.А. Игнатов, Генеральный 
директор возрожденного 1,5 года 
назад управления механизации.  – 
Эти ребята – золото! 

...Дальше  - интересно: что такое  
«ядро» в представлении человека, 
который знает  каждого из своих 
людей, как себя? Начинает называть 
имена, и через одно слышно серьез-
ное, сдержанное  уважение. А в УМ-
13 160 человек – механизаторы, ма-
шинисты автокранового участка,  
водители,  электромонтеры, элек-
трогазосварщики, слесари, токари...  
Вулканизаторщик еще есть, он один: 
Александр Борисович Смирнов.  

Если задаться целью -  отлич-
ный сюжет: в красивом кабине-
те, за красивым рабочим столом 
- Генеральный директор, для кото-
рого добрая половина его подчи-
ненных – открытая книга. Но и он 
для них! - Феноменальная особен-
ность коллектива ОАО «ПСО-13»,  
история которого насчитывает 47 
лет. Каждый знает каждого.  

Продолжаем  знакомиться и мы. 
Вячеслав Жаров – машинист по-

грузчика. Работа – религия. Готов к 
любому делу -  в принципе, но в свое 
время, после армии, ему повезло вы-
учиться на тракториста, и оказа-
лось, что это -  счастливый билет. 

Пречистое. Колхоз «Путь Ильича», 
председатель Козаков Никита 
Михайлович. 

Хорошее было время. Вячеслав 
отслужил в армии, женился, рабо-
тал, отдавался работе, как и многие, 
кто трудится рядом. К моменту,  ког-
да началась  перестройка, Вячеслав 
Жаров – уже  опытный механи-
затор, сельский механизатор, это 
важно: с привычкой делать все, что 
здесь и сейчас нужно твоему хозяй-
ству. Таким он пришел на стройку: 
не его дел для Жарова нет. Прораб О. 
Потапов это увидел в нем с какой-то 
особенной, надо думать, радостью. 
(Идеалы – не выдумка, есть люди, 
которые горят на работе!) 

Жарова прислали на вторую оче-
редь Грундфоса,  они работали вме-
сте. Для Потапова эта стройка – но-
вый рубеж, после завода Изолятор, 
который уже создал ему определен-
ный моральный капитал. Александр 
Логачев,  Олег Потапов – имена этих 
прорабов, относительно недавно 
принятых на работу в ПСО-13, к тому 
моменту  знают в коллективе  уже 
многие. Это перспективные инже-
неры – строители, возможно – это 
настоящая смена, время покажет.   

Попробуем представить: как после 
института  молодой человек прихо-
дит  на стройку и встречает полный 
расклад характеров, коими ( раскла-
дами и типажами) столь богата наша 
реальная жизнь. Учеба -  не хуже ин-
ститутской; все академии закончи-
лись, началась Работа. В сюжете о 
ПСО-13 (некоем большом, метафо-
рическом сюжете) встреча Потапова 
и Жарова очень важна. Сказать, 
встреча отцов и детей ХХ1 века – 
чересчур, хотя по годам и  подхо-
дит. Скажем по-другому: это встреча 
двух мировоззрений, двух подходов 
к жизни, встреча высшего образова-
ния с рабочим  классом. Открытие в 
том, что если твой принцип – чест-
ность в порученном деле,  социаль-
ная разница – выдумки. Люди гово-
рят на одном языке.

Не задумываясь, своим отношени-
ем к работе и  тем внутренним зако-

ном порядочности, который всегда 
-  граница между  «да» и «нет», такие 
люди,  как В. Жаров, поддерживают 
все лучшее, во что верит Молодость. 

...Сказали:  Жаров. С полным пра-
вом можно - Чесноков, Акифьев, 
Виноградов... Самойлов,  Марков, 
Смирнов, Карпов...  Куделин, 
Ковальчук, Ковалев, Огуреев, 
Крылов...  И есть, кем еще продол-
жить список , а потом тронуть си-
лищу крепкого коллектива води-
телей ПСО-13,  таких, как Сергей 
Иванов, отец и сын Поминовы, 
Сибилев Георгий Иванович,  Андрей 
Иванович Скоков... Архаров, Власов, 
Небылица, Дворников, Макулов 
Сергей Ильич,  Сергей Шириков...

Олег Потапов (теперь уже Олег 
Александрович) увидел, как рабо-
тает Жаров,  и это было как обнаде-
живающий знак , что все  - правиль-
но. Он  выбрал правильное дело. 
Работает с правильными людьми. 
Все идет,  как надо. 

С таким чувством хорошо жить. 
Оно не кричит о себе, но оно – сила. 
Ноги крепко стоят на земле, крылья 
свободно возносят над обыденно-
стью; и то, и другое знаешь только 
ты, и так и должно быть.

Чтобы автору не досталось от 
Олега Александровича Потапова 

за выспренность, готовы заверить: 
вместо имени Потапов  в контекст 
уважения к лучшим механизаторам 
и водителям УМ-13 можно  вписать 
имя каждого молодого инженера 
Команды-2 ОАО «ПСО-13» - из чис-
ла тех, кто работает на лини  и зна-
ет этих людей, и со многим искрен-
не дружит.

...Хроники  Грундфоса сохранят 
великолепный документ: на  до-
ске объявлений, рядом с нарядны-
ми плакатами  безопасности работ 
(одновременно и  холодными,  как 
каждая схема) – прикноплена слу-
жебная записка, вот это документ 
живой! Просьба премировать маши-
ниста  автопогрузчика Жарова В.В.  
«за высокопрофессиональную ра-
боту в  стесненных условиях стро-
ящегося цеха». Видно,  что лист был 
сложен. Надо, значит, было не за-
быть, и захватить  бумагу в контору... 
Потапов захватил, подал в дирек-
цию. Генеральный директор Ю.И. 
Воротнин подписал. Жарову ска-
зали: иди, получи премию. Жаров  
удивился.

...  А почему удивился? Сначала 
это как-то ускользнуло из внима-
ния, а  сейчас вспомнилось, пото-
му что стало понятно: конечно,  дол-
жен был удивиться! 30 лет работы, и 
всегда так: то один подойдет, то дру-
гой, то тут надо сделать, то там по-
мочь... То песок, то плиты, то ровня-
ешь, то подносишь, то поднимаешь... 
Жалко, погрузчик – не экскаватор, 
копать не может!  Потапов еще, пом-
нится, говорил, рекомендуя В. В. 
Жарова  газете: хозяин! видит всю 
обстановку и тут же старается вклю-
читься, помочь.

-А как еще? Пришел на рабо-
ту – работай! - говорит Вячеслав 
Владимирович, которому сейчас  
54-й год, но который радуется, что 
стал  механизатором так же, как ра-
довался пареньком в 15-лет, когда 
его направили учиться на курсы, на  
Львовскую, после восьмого класса. 

КОЛЛЕКТИВ - ЭТО ЛЮДИ 

ПОРТРЕТ  И ВОКРУГ
Управление механизации УМ – 13. Эскизы  встреч

Внести Дополнение в 
ПРОЕКТНУЮ ДЕКЛАРАЦИЮ, опу-
бликованную в № 31 (№ 11.873)   
от 07 августа 2009 года.

«Многоквартирный жилой 
дом», расположенный по адресу:

Московская область, 
Истринский муниципаль-
ный район, г.п. Снеги-
ри, ул.Ленина, жилой дом № 20а 
(почтовый адрес)

2.5. Сведения о правах 
«Застройщика» на земельный уча-
сток: В связи с окончанием срока 
аренды предыдущего Договора, 
заключен Договор аренды зе-
мельного участка от 30 марта 
2010 года на аренду земельного 
участка 1 200 кв.м., для использо-
вания в целях: под строительство 
многоэтажного жилого дома, сро-
ком аренды с 30.03.2010 года по 
31.12.2011 года. Договор зареги-
стрирован в УФРС по Московской 
области номер регистрации 50-
50-08/048/2010-064 08 мая 2010 
года.

На строящийся:
«Многоквартирный жилой 

дом», расположенный по адресу: 
Московская область, Истринский 
муниципальный район, г.п. 
Снегири, ул.Ленина, дом № 20а; 

«Два 9-ти этажных жилых 
дома (№1; №2), расположенных 
по адресу: Московская область, 
Истринский муниципальный 
район, гор.Дедовск, ул.Красный 
Октябрь, дом №1 и № 2

Сведения о финансовых ре-
зультатах Застройщика по состо-
янию на 01 апреля 2010 года:

1.8. Сведения о величине соб-
ственных денежных средств 
Застройщика: 73 715,7 тыс.рублей.

1.9. Сведения о финансо-
вом результате текущего года 
Застройщика: 431,0    тыс. рублей.

1.10. Сведения о размере кре-
диторской задолженности 
Застройщика: 963325 тыс. рублей.

Генеральный директор 
Ю.И.Воротнин

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 
«ПРОЕКТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ № 13»

Дополнение к ПРОЕКТНОЙ ДЕКЛАРАЦИИ ОАО «ПСО-13»

- Счастливые мгновенья! Валентина Алексан-
дровна Гордеева, машинист башенного крана,  
и бригадир монтажников по монтажу сталь-
ных и ж/б конструкций  Вячеслав Николаевич 
Кузнецов. Сфотографировались на одном из 
праздников своего участка, когда всем коллек-
тивом отмечали день рождения, круглую дату 
крановщицы Валентины Байковой (которую те-
перь, пожалуй, тоже пора назвать по имени от-
честву - Валентина Федоровна...) 

В начале мая Валентина Александровна 
Гордеева пришла на работу с тортом, собрала 
друзей, и за чаем объявила: до свидания, доро-
гие, выхожу на пенсию. 

... Когда-то она  очень интересно рассказывала 
о своей работе на целине, куда поехала по ком-
сомольскому призыву – это человек поколения, 
советский человек. 

Может быть теперь, когда она не работает, у 
Валентины Александровны найдется время для 
беседы? – Об идеалах юности, об очарованиях и 
разочарованиях, которые неизбежны в каждой 
судьбе; о друзьях –товарищах? 

Сорок с «хвостиком» в коллективе ПСО-13 - 
это стаж, это целая жизнь.

Условились о встрече. 

ПОКОЛЕНИЕ

Мгновенья жизни

Грундфос, цех GMR - 1 год назад. Рабочая суббота В.В. Жарова
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Пхеньян объявил о полном 
разрыве отношений с 
Южной Кореей, пообещав 
выслать со своей 
территории граждан этой 
страны, и в дальнейшем все 
вопросы решать по законам 
военного времени.

К
НДР разрывает все отноше-
ния с Сеулом и отказывает-
ся от продолжения диало-

га и любых контактов с Южной 
Кореей как минимум до истече-
ния срока полномочий нынеш-
него ее президента Ли Мен Бака. 
Теперь все вопросы между двумя 
странами будут решаться по за-
конам военного времени, цити-

рует агентство Yonhap заявление 
северокорейского Комитета по 
мирному объединению родины.

Кроме того, в Пхеньяне объя-
вили о решении выслать из стра-
ны всех граждан Южной Кореи, 
работающих на предприятиях в 
приграничном городе Кэсон, ко-
торый относится к совместной 
индустриальной зоне. 

В заявлении Комитета так-
же говорится, что отныне пре-
кращаются контакты по линии 
Красного креста и запрещается 
передвижение южнокорейских 
судов и самолетов в воздушном 
и морском пространстве КНДР. 

Как отмечает газета Wall 
Street Journal, Пхеньян, соглас-

но его заявлению, намерен 
полностью отменить все пакты 
о ненападении, которые стра-
ны заключили в 70-е годы. 

В свою очередь, Associated 
Press со ссылкой на 
Центральное телеграфное 
агентство Северной Кореи пе-
редает, что власти этой страны 
вводят такие меры в качестве 
наказания за «грязную кампа-
нию», начавшуюся после гибе-
ли южнокорейского военного 
судна. 

Корвет «Чхонан», напомним, 
затонул 26 марта в Желтом 
море, при этом погибли 46 мо-
ряков. 20 мая Сеул опубликовал 
результаты международного 

расследования гибели корве-
та. Южная Корея заявила, что 
обладает неопровержимыми 
доказательствами, что вино-
вником трагедии стала северо-
корейская торпеда. Сеул, ко-
торого поддержал Вашингтон, 
назвал действия КНДР «беспре-
цедентным актом агрессии».

Пхеньян, в свою очередь, от-
верг обвинения и предупредил, 
что начнет войну, если Южная 
Корея попытается каким-либо 
образом наказать его.

Способ выживания Северной 
Кореи — это шантаж, уверен 
директор программы «Россия и 
Азия» Института мировой без-
опасности Николай Злобин. 

Именно с помощью шантажа 
страна добивается ослабления 
различных санкций, поставок 
гуманитарной помощи и т.д., 
говорит политолог. «Как толь-
ко интерес к Пхеньяну начина-
ет понижаться, там придумы-
вают что-то новое, иначе есть 
риск остаться в своем „медве-
жьем углу“— забытыми и ни-
кому не нужными, что грозит 
голодной смертью»,— уверен 
собеседник GZT.RU. 

Есть, по словам Злобина, и 
еще один момент: нынешний 
конфликт характеризуется 
тем, что его игроки являются 
объектами манипуляции— су-
ществование КНДР полностью 
находится в руках Китая, а 
Южная Корея зависима от 
Соединенных Штатов. Так что 
напряжение отношений нуж-
но рассматривать как след-
ствие холодной войны, уверен 
эксперт.

Михаил СМИЛЯН
GZT.Ru

(публикуется с 
сокращениями),
фото ИТАР-ТАСС

МИР

СЕВЕРНАЯ КОРЕЯ 
РАЗОРВАЛА ОТНОШЕНИЯ С ЮЖНОЙ

В тот же день президент 
России Дмитрий Медведев на 
встрече с руководителями веду-
щих американских венчурных 
фондов выразил надежду на 
поддержку со стороны руковод-
ства и бизнес-сообщества США 
вступления страны в ВТО. 

«Рассчитываем, что прави-
тельство США, администрация 
и деловое сообщество будут эту 
идею поддерживать, потому что 
нам надоело уже находиться в 
предбаннике, пытаться всту-
пить в эту организацию», — зая-
вил Медведев.

И в самом деле, Россия без-
результатно пытается вступить 
в организацию почти 17 лет. 
В июне 2009 года, после того 
как на экономическом форуме 
в Петербурге Россия вновь не 
услышала от партнеров о четких 
сроках ее принятия в ВТО, пре-
мьер Владимир Путин заявил, 
что Россия будет вступать в ВТО 
в рамках Таможенного союза с 
Казахстаном и Белоруссией.

Новое заявление о возоб-
новлении переговоров о всту-
плении в ВТО прозвучало че-
рез несколько дней после 

того, как стало известно, что 
вопреки планам с 1 июля 
Таможенный союз заработать 
не сможет. России, Белоруссии 
и Казахстану не удалось догово-
риться по ряду параметров эко-
номического сотрудничества. 

Вступление по отдельно-
сти — логичное решение, го-
ворят эксперты. Участники 
Таможенного союза прошли 
разную дистанцию на пути в 
ВТО. «Если в России таможен-
ные тарифы согласованы на 
99%, то в Белоруссии на 30%, — 
напоминает экономист Центра 
политической конъюнктуры 
Дмитрий Абзалов. — Даже стра-
ны Европейского союза вступа-
ли в ВТО по отдельности, а уже 
потом объединились в союз».

Главный вопрос — насколь-
ко российские компании го-
товы к форсированию процес-
са вступления России в ВТО. 
«Проблемы могут возникнуть 

в сельском хозяйстве, серьез-
ное ослабление позиций прои-
зойдет в страховой сфере, а вот 
металлургия получит префе-
ренции», — отмечает Абзалов. 
Главный экономист ING Group 
Татьяна Орлова считает, что 
России сейчас даже невыгод-
но членство в ВТО, ведь стра-
не нужна свобода для маневра. 
«Россия, не будучи членом ВТО, 
может заниматься протекцио-
низмом — увеличивать ввозные 
тарифы на автомобили, ограни-
чивать ввоз куриных окорочков 
и других продуктов, которые 
могли бы «задавить» россий-
ские товары», — считает она. 
Поэтому, если Россия не всту-
пит в ВТО, «российский бизнес 
ничего не потеряет».

Игорь БАХАРЕВ
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)

ГУБЕРНИЯ

39 лучших учителей 
Подмосковья получат 

денежные призы

25 мая 2010 года на заседании 
Правительства Московской области 
было рассмотрено 11 вопросов 
в основной повестке дня и 18 – 
внесенных дополнительно.

Министр образования Правительства 
Московской области Лидия Антонова 
разъяснила постановление «О за-
ключении в 2010 году Соглашения 
между Министерством образова-
ния и науки Российской Федерации и 
Правительством Московской области о 
предоставлении субсидии из федераль-
ного бюджета бюджету Московской об-
ласти на выплату денежного поощрения 
лучшим учителям».

По ее словам, «в рамках реализации 
направления «Поощрение лучших учи-
телей» приоритетного национального 
проекта «Образование» 39 лучшим учи-
телям образовательных учреждений 
Московской области будет выплачено 
денежное поощрение в размере 200 ты-
сяч рублей». На эти цели предоставле-
ны средства из федерального бюджета в 
объеме 7 млн. 800 тысяч рублей. 

Кроме того, 226 участников региональ-
ного этапа конкурса получат вознаграж-
дение в сумме 100 тысяч рублей. «На эти 
расходы в областном бюджете заплани-
ровано 22 млн. 620 тысяч рублей», - уточ-
нила министр.

В Московской области 
стартует «Кожаный мяч»

Легендарный футбольный турнир 
среди любительских детско-
юношеских команд «Кожаный 
мяч» проводится в России с 
1964 года. Старт соревнованиям 
дал опубликованный в газете 
«Пионерская правда» призыв к 
мальчишкам создавать школьные 
и дворовые футбольные команды 
и участвовать в спортивных 
состязаниях.  

Идея получила небывалый резонанс 
– около миллиона юных футболистов 
поддержали первый  турнир. 

За более чем 40-летнюю историю сво-
его существования турнир открыл до-
рогу в большой спорт многим талант-
ливым футболистам, среди которых 
Фёдор Черенков, Олег Блохин, Сергей 
Родионов, Олег Романцев, Андрей 
Шевченко, Валерий Карпин и другие. 

В этом году турнир впервые прово-
дится при активной поддержке  банка 
«Возрождение». Зональные и финаль-
ные детские соревнования по футбо-
лу Московской области «Кожаный мяч – 
2010» традиционно пройдут на одной из 
лучших в стране футбольных баз, распо-
ложенной в городе Бронницы. По итогам 
турнира лучшим игрокам будут вручены 
призы от банка «Возрождение».

С 8 по 11 июня 2010 года около 
1500 мальчишек и девчонок со все-
го Подмосковья поборются за пра-
во представлять область в финале 
этого престижного турнира. На 8 высо-
кокачественных полях своё мастерство 
продемонстрируют  команды трёх воз-
растных категорий старшей (14-15 лет), 
средней (12-13 лет) и младшей (10-11 
лет).

Отборочные соревнования прой-
дут в шести городах Московской обла-
сти: Одинцове, Королёве, Красногорске, 
Подольске, Химках, Балашихе, Лобне и 
Долгопрудном.

СТРАНА

Пошли в баню
Россия возобновляет переговоры по вступлению в ВТО

Рабочая группа по присоединению России к ВТО приняла 
решение о возобновлении переговоров о вступлении России 
в эту организацию. Об этом сообщил глава российской 
делегации Максим Медведков по итогам прошедших 
во вторник в Женеве неформальных многосторонних 
консультаций. В их ходе многие страны впервые четко 
заявили, что «стратегическим направлением в переговорах 
должно стать присоединение РФ в короткие сроки», - добавил 
Медведков.
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МИД России настоятельно 
попросил турецких 
коллег обеспечить 
безопасное пребывание 
россиян в Турции в 
связи с ДТП, унесшим, 
по последним данным, 
жизни 13 российских 
туристов. 

Российское МЧС заяви-
ло, что из 39 туристов 13 по-
гибли, 26 получили ранения. 
Минздравсоцразвития сооб-
щило во вторник вечером, 
что в больницах Турции дей-
ствительно находятся 26 рос-
сийских туристов.

Погибли также водитель ав-
тобуса — гражданин Турции 
49-летний Хикмет Йылмаз и 
сопровождающий группу 36-
летний гид Мустафа Гюнель, 
также имеющий турец-
кое гражданство. При этом 
Ассоциация туроператоров 
России сообщила, что в ДТП 
погибли 14 россиян.

Известно, что четверо из 
остающихся в больницах по-
страдавших - дети. Один ре-
бенок, 11-летний мальчик, 

умер непосредственно во 
время ДТП. По сообщени-
ям Минздравсоцразвития, 
шестеро пострадавших на-
ходятся в тяжелом состоя-
нии. «Характерный диагноз 
у большинства пострадав-
ших — множественные пере-
ломы позвоночника, травмы 
головы, ребер, конечностей, 
открытые переломы, мно-
жественные порезы тела 
и конечностей, черепно-
мозговые травмы, тупые 
травмы живота и другие», 
— сказали «Интерфаксу» в 
Минздравсоцразвития.

По словам представите-
ля пресс-службы ведомства, 
компания «Пегас Туристик», 
которой принадлежал экс-
курсионный автобус, го-
товит вылет в Турцию род-
ственников пострадавших 
и погибших туристов. 
«Родственников мы гото-
вы отправлять в Турцию. 
Перелет и размещение про-
исходит за счет нашей тур-
компании», — сообщила ге-
неральный директор «Пегас 
Туристик» Анна Подгорная.

В автобусе, напомним, 
ехали жители Кемерова, 
Челябинска, Новосибирска, 
Сыктывкара, Калининграда, 
Самары, Казани, Барнаула, 
Курска, Екатеринбурга, 
Ставрополя.

Пока обнародованы две 
возможные причины ДТП. По 
одной из версий, выдвинутой 
полицией Турции, водитель 
автобуса заснул за рулем.

Издание Hurriyet пишет, 
что у турецких водителей, 
осуществляющих одноднев-
ные и двухдневные туристи-
ческие поездки, как правило, 
очень напряженный график. 
В туристический сезон ино-
гда им приходится работать 
в несколько смен. По непод-
твержденной информации, 
поездка в Памуккале для по-
гибшего Йылмаза также была 
не первой сменой.

По версии туроперато-
ра, у водителя остановилось 
за рулем сердце. По словам 
Подгорной, автобус был пол-
ностью исправен, а версию о 
том, что водитель заснул за 
рулем, «можно полностью ис-

ключить». «Этот водитель — 
сотрудник нашей компании, 
гражданин Турции. Он неод-
нократно возил группы на-
ших туристов именно по дан-
ному маршруту и прекрасно 
знал дорогу», — рассказала 
Подгорная. Она отметила так-
же, что за несколько киломе-
тров до места ДТП водитель 
делал плановую остановку, 
на которой мог немного пе-
редохнуть после нескольких 
часов дороги. Некоторые ту-
ристы, по словам Подгорной, 
уже рассказали, что видели, 
как Йылмазу стало «внезап-
но плохо за рулем». При этом 
глава туркомпании отметила, 
что «можно только предполо-
жить, что у него произошел 
сердечный приступ», хотя во 
вторник «Газете.Ru» говорили 
в компании, что информация 
о сердечном приступе предо-
ставлена медиками и генкон-
сульством России в Анталье.

Игнат БЕЛОВСКИЙ
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)

СТРАНА

МИД НАСТАИВАЕТ НА ОТДЫХЕ БЕЗ АВАРИЙ

Затяжной дождь 
существенно осложнил 
движение по Москве. 
Из-за непогоды выросло 
количество ДТП, в 
аварию попала Тина 
Канделаки. Сколько 
еще будут идти дожди, 
выясняла «Газета.Ru».

В ночь на среду на сто-
личный регион обруши-
лись обильные осадки. 
«Сейчас малоподвижный 
циклон стоит чуть север-
нее Москвы», – описал об-
становку заместитель ди-
ректора Гидрометцентра 
России Геннадий Елисеев. 
По данным синоптиков на 9 
утра среды, в некоторых ре-

гионах Московской области 
осадков выпало до 27 мм, а 
в Москве до 8 мм.

На ряде магистралей ско-
рость движения не превыша-
ла 10–20 км/ч. Привычный 
путь на работу, который за-
нимает 1–1,5 часа для жите-
лей Подмосковья, едущих 
в Москву, увеличился в не-
сколько раз.

По данным сервиса 
«Яндекс. Пробки», загру-
женность трасс достигла 
6 баллов в 8.30 утра и про-
держалась на максимуме до 
10.20. «И хотя этот показа-
тель далек от рекордов, та-
кая загруженность дорог 
заметно превышает обыч-
ный уровень в будний день 

для весеннего периода (для 
сравнения: утренняя загру-
женность в мае достигала 6 
баллов на длительное время 
лишь однажды, 20.05.2010, и 
тогда продержалась менее 
часа)», – пояснили «Газете.
Ru» в аналитическом цен-
тре «Яндекс. Пробки».

Жители Подмосковья, ра-
ботающие в столице, отме-
чают, что движение затруд-
нено в основном в самой 
Москве. 

 «По нашей статистике, 
вторник и четверг являются 
более напряженными дня-
ми, чем все остальные дни 
недели, – рассказал «Газете.
Ru» директор по разви-
тию бизнеса ГК «Эшелон 

Геолайф» Игорь Хереш. – 
Однако дожди существенно 
ухудшают пробочную ситу-
ацию в Москве – неважно, в 
какой день они происходят. 
Примечательно, что дожди 
в большей мере ухудшают 
ситуацию на дорогах, чем 
снег».

Из-за обильных осадков 
традиционно возросло ко-
личество ДТП. Известная те-
леведущая Тина Канделаки 
попала в аварию на пересе-
чении Рублевского шоссе с 
Кутузовским проспектом, 
сообщает Life News.

По данным издания, жен-
щина из-за дождя не спра-
вилась с управлением вне-
дорожника Audi Q7 и 
въехала в стоящий впереди 
автомобиль. В Подмосковье 
на трассе «Дон», вероят-
нее всего, из-за плохих по-
годных условий разбились 
прокуроры из Воронежа, 
сообщает Life News. По дан-
ным издания, ДТП произо-
шло около 11.30. Сотрудник 
воронежской прокуратуры 
за рулем BMW ехал со сто-
роны Москвы в область. На 
121-м километре автодо-
роги иномарка вылетела с 
дороги в кювет и перевер-
нулась. Сидевший за ру-
лем следователь погиб на 
месте. 

 «По крайней мере до кон-
ца рабочей недели дожди 
продолжатся и будет про-
хладно», – сказали «Газете.
Ru» в Гидрометцентре.

Евгений ШИПИЛОВ
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями),
фото ИТАР-ТАСС

ГОРОД

Москва утонула в пробках
ГУБЕРНИЯ

На Малой Московской железной 
дороге начинается новый сезон

На Малой Московской дороге в подмосковном 
Кратово юные железнодорожники завершают 
учебный год. 

Всего на базе детской железной дороги в Кратово  в 
этом году обучалось 612  воспитанников от 12 до 17 
лет (в прошлом году их было 458). В начале этого учеб-
ного года очень высоким был набор на первый курс. 
Освоить железнодорожные специальности пожелало 
около 400 ребят, 338 из них в форме викторины сдают 
сейчас первые  в своей жизни экзамены.

Учащиеся первого и второго года обучения будут 
проходить на Малой Московской железной дороге  
практику в должности проводников, ревизоров, де-
журных по платформам, кондукторов. Для тех ребят, 
что посещают учебную базу третий и четвертый год 
(машинисты, начальники смены, дежурные по пере-
ездам, диспетчеры, кассиры, стрелочники, сцепщики, 
помощники машинистов), наступила пора должност-
ных экзаменов. Машинисты и помощники машини-
стов одновременно со сдачей экзаменов готовятся к 
зачету по практическому курсу: приводят в порядок 
локомотивы, чистят и моют машины, на которых бу-
дут работать летом.

Новый 73-й сезон на Малой Московской железной 
дороге планируется  открыть 29 мая с торжествен-
ной линейки и поднятия флага. 7 июня здесь прой-
дет праздник – День юного железнодорожника, на ко-
торый придут старшие товарищи. Многие из них сами 
прошли «школу жизни» на Малой дороге, а сейчас 
либо учатся в железнодорожных колледжах и ВУЗах, 
либо работают на Московской железной дороге.

Малая Московская железная дорога в Кратово – 
одна из старейших на постсоветском пространстве. 
Протяженность  путей  детской  железной  дороги  со-
ставляет  почти 5 км,  ширина  колеи  -  750  мм (ши-
рина обычной колеи - 1520 мм). По маршруту  следо-
вания состава действуют две  станции  - Пионерская  
и  Юность, а также посадочная  платформа  Школьная. 
Дорога оснащена  новым подвижным составом, обору-
дована всеми  видами  связи. 

Полный курс обучения на ММЖД - 5 лет. За годы 
существования детской железной дороги с професси-
ей железнодорожника познакомилось более 45 тысяч 
школьников. Ежегодно  детская  дорога  обслуживает  
десятки   детских  баз  отдыха,  детские  сады,  санато-
рии.  За  лето  ребята  перевозят  более  30  тысяч  пас-
сажиров,  проводят  650  поездов. 
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Газоэлектросварщик 
Букарёвского РЭП ЖКХ  
Николай Лысенков  
был удостоен знака 
Губернатора Московской 
области «Благодарю».

 
— Таких специалистов, как 

Николай, очень мало, — гово-
рит директор предприятия 
Виктор Сугробов. — Он един-
ственный, кто выполняет сва-
рочные работы в жилых поме-
щениях, поскольку это очень 
опасная работа. Николай тру-
дится у нас с 1997 года, то есть 
практически с момента осно-
вания предприятия. Работает 
не один, а  вместе с родителя-
ми и братом. 

Николай пошёл весь в отца, 
Евгения Павловича Юрбачёва. 

Тот – известный мастер на все 
руки – и сварщик, и плотник, и 
жестянщик. 

К своему награждению 
Николай Лысенков отнёсся с 
лёгким удивлением. 

— Уж не знаю, почему выбра-
ли именно меня. У нас в брига-
де все ребята - опытные специ-
алисты, и каждый делает свою 
работу ответственно и добро-
совестно, - говорит он. 

Николай окончил шко-
лу на Камчатке, в селе 
Мильково, в 300 километрах 
от Петропавловска. После 
учебы пошел работать в 
ПМК, окончил шестимесяч-
ные курсы по специально-
сти газоэлектросварщик и 
сразу после их окончания 
приступил к работе. 

В трудные перестроечные 
времена семья Лысенковых 
перебралась с Камчатки в 
Подмосковье – на Глебовку. 
Здесь Николай нашел свое 
семейное счастье. Сейчас у 
него с женой Марией двое 
детей — сыну Олегу в этом 
году исполнится 7 лет, дочке 
Софье скоро будет два года.

Главным в своей про-
фессии Николай Лысенков 
считает аккуратность при 
работе со сварочной аппа-
ратурой, ведь процесс свар-
ки довольно опасен. Рабочая 
температура пламени в га-
зовой горелке достигает 3 
тысяч градусов.

Работа Николаю нравится. 
Более чем за 10 лет трудовой 
деятельности он освоил все 
особенности и тонкости сва-
рочного дела. Николай рас-
сказывает, что за все это время 
не сварил и пары одинаковых 
швов. 

— Похожие были, но оди-
наковых – нет, — говорит он. 
— Тому есть разные причины, 
начиная от качества сварива-
емых металлов и заканчи-
вая местом проведения рабо-
ты. Это может быть и подвал, 
кухня, и ванная комната, и 
теплотрасса или водопрово-
дная труба. Мы же – «аварий-
щики», поэтому работаем в 
любых условиях.

 Владимир САЯПИН, 
фото автора

ПРОФЕССИЯ

СВАРЩИК
ПОЛУЧИЛ НАГРАДУ

КОМПЕТЕНТНО

РЕФОРМА БЮДЖЕТНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЙ ДОЛЖНА 

СЛУЖИТЬ  ЛЮДЯМ

В Подмосковье началась работа 
по подготовке к реформированию 
бюджетной сферы. Как пояснил 
руководитель Комитета по вопросам 
бюджета, финансовой и налоговой 
политики Мособлдумы, член 
фракции «Единая Россия» Владимир 
Савин, главная цель - не допустить 
ухудшения работы федеральных 
и муниципальных предприятий и 
организаций.

- Сегодня нельзя с уверенностью го-
ворить о том, что реформа бюджетных 
учреждений принесет пользу или вред. 
Все будет зависеть от того, какие именно 
учреждения будут переведены в статус ав-
тономных (а значит, получат право оказы-
вать населению дополнительно платные 
услуги - прим. ред.). У нас в Московской об-
ласти сейчас идет активная подготовитель-
ная работа, рассчитанная на весь пере-
ходный период, который, в свою очередь, 
продлится до 2012 года. Все это время мы 
будем думать и взвешивать, как сделать для 
жителей лучше, а не хуже. Главное - не на-
ломать дров, а сделать так, чтобы население 
не пострадало.

В том, что реформирование бюджетной 
сферы необходимо, депутат-единоросс не 
сомневается. «Это диктуется всей системой 
рыночных отношений и призвано в пер-
вую очередь повысить качество оказания 
ряда услуг, сделать их конкурентоспособ-
ными. А в прежних законодательных рам-
ках достичь этой цели уже нельзя», - отме-
тил Савин.

Напомним, что президент России 
Дмитрий Медведев 8 мая подписал закон, 
направленный на реформирование бюд-
жетных учреждений в РФ. Закон призван 
повысить эффективность оказания го-
сударственных и муниципальных услуг. 
Документ предоставляет бюджетным 
учреждениям право заниматься деятельно-
стью, приносящей доход, которым они смо-
гут распоряжаться сами. 

Закон предусматривает разделение бюд-
жетных организаций на два типа - соб-
ственно бюджетные (в сфере науки, обра-
зования, здравоохранения, культуры и в 
других областях) и так называемые казен-
ные (национальная оборона, обеспечение 
безопасности государства, психиатриче-
ская помощь населению). Если бюджет-
ное финансирование последних остает-
ся фактически прежним, то для первого 
типа организаций оно изменится карди-
нально. Эти организации будут переведены 
со сметного финансирования на бюджет-
ные субсидии в рамках госзаказа и получат 
право заниматься приносящей доходы де-
ятельностью (платные услуги, сдача поме-
щений в аренду и т.д.).

Первый заместитель руководителя фрак-
ции «Единая Россия» в Госдуме Валерий 
Рязанский отметил, что цель изменений 
- вывести на более высокий уровень каче-
ство оказания услуг населению. В частно-
сти, он подчеркнул: «Обсуждение законо-
проекта вызвало бурную дискуссию, и не 
случайно мы пригласили представителей 
думского Комитета по бюджету. После об-
суждения закона в первом чтении депута-
тами был внесен ряд поправок, рекоменда-
ции были достаточно глубокие. Основная 
дискуссия по данному закону развернулась 
вокруг принципиальных вопросов, свя-
занных с ответственностью будущих ав-
тономных или бюджетных учреждений. Я 
считаю, самое главное, что все эти вопро-
сы имели одну мотивационную базу – как 
не сделать хуже доступ граждан к гаран-
тируемым Конституцией услугам, кото-
рые обязаны оказывать государственные 
учреждения».

17 апреля 2010 года на основании 
Постановления Главы Истринского 
муниципального района от 
16.02.2010 г № 522/2 в Истринском 
муниципальном районе 
Московской области проводился 
Праздник труда.

Стало замечательной традицией рабо-
тодателей ежегодно, в рамках проведения 
Праздника труда, участвовать в благотво-
рительных акциях.

Повышение   качества   жизни,   прио-
ритетное   решение социальных проблем, 
защита интересов населения, детей, инва-
лидов всегда были в авангарде деятельно-
сти администрации Истринского муни-
ципального района. Ежегодно   трудовые   
коллективы   перечисляют   средства   в 
конкретные организации.

В рамках проведения Праздника труда 
в этом году благотворительные средства 
перечислялись на мероприятия по меди-
каментозному обеспечению и поддержке 
инвалидов в Истринскую районную обще-
российскую общественную организацию 
«Всероссийского общества инвалидов». 
Часть средств была направлена на под-
держку инвалидов, участников Великой 
Отечественной войны.

Сумма перечисленных предприятиями 
и организациями района средств соста-
вила девятьсот сорок одну тысячу семьсот 
десять рублей.

Администрация     района выражает ис-
креннюю благодарность всем коллекти-
вам, которые нашли возможность в этот 
непростой для всех нас период   оказать 
помощь инвалидам, проживающим на 
территории района. Перечисленные де-
нежные средства являются поддержкой 
политики района и вкладом в улучше-
ние положения малообеспеченных групп 
населения.

Некоторые предприятия нашли дру-
гие формы участия в благотворитель-
ной акции. Так поступил коллектив ООО 
«КРКА-Фарма», который обеспечил пожи-
лых людей района, инвалидов, участников 
Великой Отечественной войны витамин-
ными препаратами.

Хочу перечислить все организации, ко-
торые приняли активное финансовое уча-
стие в «Дне благотворительного труда»:

Администрация Истринского муни-
ципального района, Администрация го-
родского поселения Истра, ЗАО «АКБ 
«Традо-Банк», ЗАО «Благовест-Истра», 
ЗАО «Истра-мебель», ЗАО «Новатор», ЗАО 
«Рентгенпром», ЗАО «Самсон», ЗАО НПО 
«Благовест», МУП «Букаревское РЭП ЖКХ», 
МУП «Истринское ЖЭУ», МУП «Лимб», МУП 
«Объединение Истринские электросети», 
МУП «Централь», МУП городского посе-
ления Истра «Ритуальная служба», ОАО 
«Банк Возрождение», ОАО «Грундфос», 
ОАО «Истекс», ОАО «Истрахлебопродукт», 
ОАО «Истринская теплосеть», ОАО «Ново-

Иерусалимский кирпичный завод», ОАО 
ПСО-13, ООО «Ариадна», ООО «БИК-
2002», ООО «Гамем», ООО «Дубль», ООО 
«Жемчужина», ООО «Зевс-Технологии», 
ООО «Зевс-Технологии-Р», ООО 
«Интермебель Комфорт», ООО «Истра-
Свет», ООО «Истра-Электросервис», 
ООО «Мясокомбинат Павловская 
Слобода», ООО «НИКЭ», ООО «НПФ 
«КрасПрибор», 000«НПЦ Экопром», ООО 
«Общепит-Единство», ООО «Омега», ООО 
«Первомайский», ООО «Посбон», ООО 
«Посейдон и К», ООО «Ролс-К-Флекс», 
ООО «Тон», ООО «Торговый дом «Андрис», 
ООО «Торговый Дом АССА», ООО «Фактор-
2А», ООО «Экопром Изоляция», ООО 
«Экопром-Строй», ФГУП ВНИИЭМ.

Администрация Истринского муници-
пального района будет неуклонно про-
должать курс на решение в первую оче-
редь социальных проблем.

Благотворительная акция - это как раз 
тот случай, когда будет уместным сказать 
БОЛЬШОЕ СПАСИБО перечисленным кол-
лективам и их руководителям, пожелать 
здоровья, благополучия, трудовых успе-
хов, творческой энергии и процветания    
на благо нашего района.

Н.И.ДЕМКИНА, 
И.о. главы администрации 

Истринского 
муниципального района

ОФИЦИАЛЬНО

 Благодарность главы Истринского муниципального района 
за участие  в благотворительной акции

КОНТРОЛЬ 

Развлечения не 
прошли аттестацию 

Гостехнадзор Московской 
области озвучил итоги 
операции «Аттракцион».

Как сообщил «ИВ» главный госу-

дарственный инженер-инспектор 

Гостехнадзора по Истринскому рай-

ону Виктор Жадан, операция пред-

усматривала проверку  готовно-

сти аттракционов к эксплуатации 

в преддверии летнего сезона. Это 

– вынужденная мера, поскольку в 

последние годы при эксплуатации 

аттракционов стали происходить 

несчастные случаи.

Виктор Жадан рассказал, что в 

ходе операции «Аттракцион» были 

проверены не только стационарные 

средства развлечений, находящиеся 

в Истринском парке, но и несколько 

приезжих аттракционов — в част-

ности карусели из Смоленской об-

ласти и Санкт-Петербурга. 

По результатам проверки вся 

техника запрещена к эксплуата-

ции. Аттракционы из Питера и 

Смоленской области — потому, что 

прибыли в район без регистрации и 

технического освидетельствования. 

Местные аттракционы не допущены 

к эксплуатации, так как не имеют 

технического освидетельствования.

Кроме механических, жители 

Истры видят у ЦД «Мир» и надувные 

аттракционы. К ним Гостехнадзор 

пока не предъявляет официальных 

требований, но рекомендует вла-

дельцам надежно закрепить их, что-

бы аттракционы не перевернулись и 

не стали причиной детских травм.

 

Владимир САЯПИН
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«ФИЛОСОФИЮ -  В СТОРОНУ, ПРОСТО ЖИВУ…»       
(Любовь Горбачева)

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

* * *

* * *

* * *

Родился в Москве в богатой 
княжеской семье. В Питере 
закончил два пансиона, 
но еще учился дома под 
руководством профессоров 
Московского университета. 
С 16 лет числился на службе, 
но вел светскую жизнь. Рано 
стал писать и рано попал в 
литературную среду. 

После смерти отца был на попече-
нии Карамзина, в их доме постоян-
но собирались «арзамасцы». Вскоре 
юноша промотал доставшееся ему 
наследство, и жил в стесненных об-
стоятельствах. В 1812 г. он вступает 
в московское ополчение, участвует 
в Бородинском сражении, проявляя 
незаурядную храбрость: под ним 
были убиты две лошади. В 1815 г. 
вступает в общество «Арзамас», где 
его связывает дружба с будущими 
декабристами. Возможно, он знал об 

их планах. Затем служит в Варшаве 
при имперском комиссаре, но за оп-
позиционные настроения и поль-
ские симпатии был в 1821 г. уволен, 
выслан из Варшавы и отдан под не-
гласный надзор полиции. Как поэт, 
литературный критик и теоре-
тик, в 20-30 гг. он выступает вместе 
с Пушкиным против реакционно-

охранительной литературы. После 
разгрома декабристов в 1825 г. поэт 
открыто выражает им сочувствие. 
Творческое наследие Вяземского 
разнообразно. Пушкин называл его: 
«язвительный поэт, остряк замысло-
ватый». Его стиху недоставало легко-
сти, мелодичности, как сам призна-
вал он. Он любил певучесть стихов 
у других. Тем не менее, он оставил 
нам песню «Тройка мчится, тройка 
скачет, вьется пыль из-под копыт…», 
которую народ до сих пор поёт. На 
его глазах прошло время западни-
ков и славянофилов, жизнь таких 
крупных писателей: Белинского 
и Чернышевского, Тургенева, 
Островского, Льва Толстого. 
Баратынский называл его «звездой 
разрозненной плеяды». Последние 
два десятилетия своей долгой жиз-
ни Вяземский прожил за границей, 
умер в Баден-Бадене.

ЭТАЛОН

Петр Андреевич ВЯЗЕМСКИЙ 
(1792-1878 гг.)

Я пережил и многое, и многих,
И многому изведал цену я;
Теперь влачусь в одних пределах строгих
Известного размера бытия.
Мой горизонт и сумрачен, и близок,
И с каждым днем всё ближе и темней.
Усталых дум моих полёт стал низок,
И мир души безлюдней и бедней.
Не заношусь вперёд мечтою жадной,
Надежды глас замолк, - и на пути,
Протоптанном действительностью хладной,
Уж новых мне следов не провести.
Как ни тяжёл мне был мой век суровый,
Хоть житницы моей запас и мал,
Но ждать ли мне безумно жатвы новой,
Когда уж снег из зимних туч напал?

По бороздам серпом пожатой пашни
Найдёшь еще, быть может, жизни  след;
Во мне найдешь, быть может, след вчерашний, -
Но ничего уж завтрашнего нет.
Жизнь разочлась со мной; она не в силах
Мне то отдать, что у меня взяла,
И что земля в глухих своих могилах
Безжалостно навеки погребла.

СТИХИ ИСТРИНЦЕВ

Владимир ВИГСКИЙ

А ОН ЛЮБИЛ…КРЫЖОВНИК
Кругом леса. Весной свежо в них.
По Подмосковью шла весна…
А он любил…любил крыжовник
И сеял, сеял семена

На ниве доброго искусства,
На ниве вечного труда.
И только собственные чувства
Порой дремали иногда.

В глазах весёлых солнца блики,
Как у мадонны у святой.
Среди его поклонниц Лика –
Весенний лучик золотой…

А он, затворник – доктор Чехов,
Её кумир и верный друг,
Бежал веселия и смеха,
Скрываясь в Бабкине не вдруг.

В глазах – простор полей…
                                  Свежо в них.
Но незаметно одного –
Любви. Ведь он 
                         любил крыжовник
И чай с вареньем из него!

Любовь ГОРБАЧЕВА, 
пос.Румянцево

ПРОСТО ЖИВУ
Философию - в сторону. Просто живу.
Наслаждаюсь блаженной минутой сегодня.
Я дышу наяву и люблю наяву,
И неважно, что будет потом, в преисподней.
Поцелую ребенка, цветочки полью,
Встречу мужа с работы горячими щами.
Я сегодня дышу, я сегодня люблю,
Пусть синоптики завтра потоп предвещают.

НАЕДИНЕ
Приколот к взгляду взгляд
Застенчивой игривостью,
Непрошенной наивностью,
Крушением преград.
Наедине в толпе
Одним призывом сотканы,
С другими - порознь лодками
Качаемся в судьбе.

Виктор НАУМОВ,
поэт, певец Академического

Большого театра России 

НАШИ ГОСТИ

В сибирское жаркое лето
Рассвет над деревней алел.
На небе у серого цвета
Раскатами гром прогремел.

На пыльной, избитой дороге
Я в мыслях войну проклинал.
На старые, ветхие дроги
Траву из валков набирал.

И думал за баб, за охрипших
За всех деревенских своих,
О старших и средних погибших,
О добрых знакомых моих.

Я плакал за среднего брата,
Что жизни ещё не познав,
За смерть молодого солдата
Средь выжженных порохом трав.

Бескрайние, дальние шири,
Тропинки, леса и поля,
Вас помнят, солдат из Сибири,
Вас помнит родная земля.

В сердцах наших вечные раны,
То раны народа, страны.
Могилы, кресты и поляны
И слёзы ушедшей войны.

Душа тревожна, мысль сумбурна,
Растёт волнение во мне.
Ночная лирика ноктюрна
Опять звучит в твоём окне.

Мгновенье ветра дуновеньем
Отводит думы от тревог.
Они наполнились сомненьем,
Их пеленает жизни рок.

Сияют звезды в млечном мире,
Все та же бренность облаков.
Я благодарен небу, лире
И верной музе добрых слов.

Всё пронеслось, всё пролетело.
Там, где со мной встречалась ты,
Где всё цвело, где всё звенело,
Льют слёзы росами цветы.

Ясный день догорал…На вечерней заре
Дивный город был полон несказанного света.
Нежная, милая, помнишь, как ты пришла ко мне
В те волшебные дни уходящего лета?

Ты пришла древней птицей из сказочных снов,
Как загадка веков, как вопрос без ответа,
И звучала над городом наша тихая песня без слов,
Как божественный гимн уходящему лету.

Мой случайный и нежный, негаданный друг,
Подари мне на миг забытье и беспечность!
Так бывает, что дни остановятся вдруг,
И над синим простором откроется вечность.

Ты сняла разом боль всех моих старых ран
И украла мой страх безответный и дикий.
Бесполезная, глупая жизнь разделилась тобой пополам,
Как стрелою натянутый лук, как всевидящий Янус двуликий.

Мы дойдем до черты, у которой опустишь глаза.
Я запомню тот нежный, прощальный руки твоей трепет,
Твой чуть дрогнувший голос, прозрачный, как снов бирюза,
Как дыхание флейт, как весенний жасминовый лепет.

Ты уйдешь за черту, и пройдут вереницей года.
Я не стану в прошедшем искать рокового ответа.
Я тебя у судьбы украду, мы останемся там навсегда,
В том беспечном мгновенье шального и вечного лета.

Ясный день догорал…На вечерней заре
Дивный город был полон несказанного света.
Нежная, милая, помнишь, как ты пришла ко мне
В те волшебные дни уходящего лета?

Григорий ПЕВЦОВ

Н.К.

Я ПЕРЕЖИЛ
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В мае отметила юбилей 
жительница деревни 
Покровское Мария Дмитриевна 
Глазкова — труженица тыла, 
проработавшая 30 лет дояркой в 
местном колхозе.

М
ного трудностей выпало на 
долю этой замечательной 
женщины. В трехлетнем 

возрасте попала в детский дом. Это 
были тяжелые и голодные двадца-
тые годы. Мария Дмитриевна вспо-
минает, как тайком от заведующей 
детишки облизывали тарелки после 
ужина. Когда девочке исполнилось 
восемь лет, родной дядя забрал ее из 
детдома и определил нянькой к сво-
им детям. Сама еще совсем ребенок, 
Машенька ухаживала за племянни-
ками: кормила, одевала, баюкала.

В 15 лет она поступила на фабри-
ку мазальщицей — клеила футляры 
для термометров. Через три года вы-
шла замуж, родила ребенка.

В 1941 году муж ушел на фронт. 
А она стала … пахарем. Пахала на 
лошади колхозные поля. В тот год 
пали на хрупкие женские плечи тя-
желые испытания. В октябре Мария 
Дмитриевна получила извещение о 
том, что ее муж Егор пропал без ве-
сти. Пыталась выяснить его судьбу у 
своих односельчан, с которыми муж 

ушел на войну, писала им на фронт 
письма.

Мария Дмитриевна плачет, вспо-
миная строки одного из писем: «Мы 
пошли в бой, твой Егор сильно на-
тер ноги, а потом началась такая 
неразбериха…Днепр был наводнен 
мертвыми людьми, река была крас-
ной от крови…Много тогда погиб-
ло наших бойцов. Егора я больше не 
видел». Так и осталась неизвестной 
судьба ее мужа.

... В деревню Покровское вошли 
немцы. Марию Дмитриевну с по-
луторагодовалой дочкой, свекром, 
свекровью и еще несколькими од-
носельчанами погнали в сорока-
градусный мороз через деревни не-
известно куда. Рассказывает Мария 
Дмитриевна, что немцы были одеты 
совсем не для русской зимы: «Когда 
один из них замерз, то подошел ко 
мне — а на мне были валенки руч-
ной валки — и сказал: «Матка, ски-
дай сапоги!». Но валенки оказались 
ему малы, и он со злости закинул их 
в сугроб. Пришлось мне босой лезть 
в снег и разыскивать свою обувку».

На ночь пленных завели в какую-
то деревенскую избу, заполненную 
такими же несчастными. Место до-
сталось Марии Дмитриевне и ее ста-
рикам у самой двери, где стояло ве-
дро с сырой морковью и картошкой, 

по-видимому, для скота. Всю ночь 
женщина тайком от немцев ела эти 
овощи, подкармливала ими малень-
кую дочурку, свекровь и свекра. 

Утром их отпустили по домам, 
но обратный путь был долог и 
труден. По дороге ели сырую кар-
тошку из овощехранилищ, раста-

пливали снег для питья. А когда 
подошли к мишневскому лесу, ока-
залось, что он заминирован. Бог их 
спас: по минному полю они прош-
ли, не подорвавшись. Вернулись 
домой — скота нет, стёкла в доме 
выбиты и заткнуты подушкой, а из 
окна торчит пулемёт.

Когда война закончилась, Мария 
Дмитриевна стала работать дояр-
кой, и все время была в передови-
ках, даже в газетах про нее писали. 
30 лет доила коров. Имеет много-
численные грамоты и благодарно-
сти за труд. После выхода на пенсию 
работала банщицей. В общей слож-
ности ее трудовой стаж составляет 
около 65 лет.

В свои 90 лет женщина пол-
на жажды жизни. Настроение бо-
дрое, с удовольствием приняла 
недавно участие в митинге, посвя-
щенном Дню Победы. Угощалась 
солдатской кашей, слушала по-
здравления. Ее сердечно чествова-
ла с юбилеем глава Обушковского 
поселения Н.В. Михарева и вручи-
ла подарок. «Мне бы ноги другие, 
— словоохотливо делится ветеран 
труда, — а то хожу, опираясь на две 
палочки». 

Больницу и уколов Мария 
Дмитриевна боится, как ребенок, ле-
карства пьет лишь в крайних слу-
чаях. Недавно мы огород ей помо-
гали вскопать и овощи посадить. 
Хочется пожелать нашей долгожи-
тельнице светлых дней, бодрости и 
благополучия!

Надежда БЕРЕЖНИЦКАЯ, 
фото из архива 

М.Д. ГЛАЗКОВОЙ

СУДЬБА

ДОЛГАЯ И УДИВИТЕЛЬНАЯ ЖИЗНЬ

Годы молодые: Мария Глазкова в окружении подруг

Ветеран рассказал о своём 
пути в лётчики и о том, как в 
первые послевоенные годы он 
охранял рубежи нашей Родины 

на Дальнем Востоке, где совер-
шил подвиг, сбив два самолёта 
противника, за что был награж-
дён медалями. В завершение сво-

его рассказа Иван Антонов по-
желал  школьникам успехов во 
всех начинаниях, напутствовал 
их в том, чтобы они не забывали 
подвиг отцов и дедов во Второй 
мировой войне, победивших фа-
шизм, и каждому пожелал рас-
тить в себе патриотизм, любовь 
к Родине и окружающим.  

Школьники в свою очередь 
показали для ветерана неболь-
шую программу: учащимися 6 и 

8 «а» классов были исполнены и 
инсценированы песни военных 
лет, прочитаны стихотворения, 
посвящённые годам Великой 
Отечественной. Работник шко-
лы Тулеген Ибрагимов - солист 
Дедовского городского хора – 
спел  песню «Поклонимся вели-
ким тем годам…»

Директор Владимир Лоцманов 
и учащиеся школы поздрави-
ли Ивана Яковлевича с  великим 
праздником Победы, пожелали 
крепкого здоровья и поблаго-
дарили за познавательный рас-
сказ о тех далёких и незабывае-
мых годах. 

Но на этом участие ребят в 
подготовке к великому празд-
нику не закончилось: школь-
ники  выступили с иници-
ативой пойти в поход на 
Рождественское поле, к мемо-
риалу воинам – морякам - даль-
невосточникам, отдавшим свои 
жизни в битве за Москву, что-
бы благоустроить мемориал. 5 
мая школа  организовала по-
ход, где ребята и осуществили 
задуманное. 

После минуты  молчания   
ребята возложили к подно-
жию памятника живые цветы. 
А 7 мая группа учащихся при-
няла участие в торжествен-
ном открытии памятника в 
Дедовске Герою Советского 
Союза Михаилу Гурьянову. 
Это событие также  оставило 
в душах ребят неизгладимые 
впечатления. 

Л. ШЛЁНСКАЯ, 
фото из архива школы

ПОЕЗДКА

Нас сблизила песня

Истринский народный 
академический хор ветеранов войны 
и труда совершил гастрольное турне в 
город Гусь-Хрустальный для участия 
в песенном празднике, посвященном 
Дню Победы. 

Поездка состоялась благодаря помо-
щи главы района А.Н. Щербы, начальни-
ка управления по культуре и спорту М.Б. 
Жерлыгиной, управляющей Истринским 
филиалом банка «Возрождение» И.Ю. 
Куришко, директора МУК «Истринский до-
суговый центр» В.В. Климушкина.

Как  завещать поколениям то, что от-
стояли в 1945 году? Как показать тот смер-
тельный бой с фашистской силой темною, 
на которую позвала Родина-мать? Песней, 
могучей и жизнеутверждающей, — такую 
задачу ставил перед собой хор и успеш-
ной с ней справился. Весь зал встал, когда 
мы исполняли песню «Не забывайте гроз-
ные года!» 

На одной сценической площадке в пре-
красном соборе Георгия Победоносца 
(ныне Музей хрусталя им. Мальцовых) со-
стоялась наша встреча с хором ветеранов-
педагогов «Вдохновение». Три часа зрители 
с хорами пели песни военных лет.

Возложение цветов к вечному огню, посе-
щение Музея истории просвещения окон-
чательно сблизило гостей и хозяев, вызвало 
желание встретиться снова – уже на ис-
тринской земле.

В книге отзывов руководитель Музея 
истории просвещения староста хора 
«Вдохновение» написал следующее: «Мы 
восхищены интеллектуальным потенциа-
лом участников хора из Истры».

Хочется выразить благодарность ор-
ганизаторам творческой встречи в горо-
де Гусь-Хрустальный: комитету по культу-
ре и туризму, городскому центру культуры 
и досуга, Дворцу молодежи «Хрустальный», 
Музею хрусталя им. Мальцовых, городско-
му Музею истории просвещения.

Александра БАРАННИКОВА, 
участница хора

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Уроки мужества
Дедовские школьники недавно благоустраивали памятник морякам-

дальневосточникам, отдавшим свои жизни в битве за Москву

В честь 65 –летия Победы в Великой Отечественной в 
Дедовской основной общеобразовательной школе прошла 
встреча учащихся с полковником в отставке - лётчиком 
Иваном Антоновым. Он рассказал о жизни нашей страны 
в военное лихолетье, о людях, работающих в тылу. Иван 
Яковлевич провёл параллель между своими детскими 
годами и детством сегодняшних ребят. 
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По традиции в начале 
первого летнего месяца 
мы празднуем День города 
Истры и одновременно 
дни Истринского района. 
Символично, что наш 
праздник совпадает с 
государственным – Днём 
России 12 июня.

И
юнь — шестой месяц 
Григорианского кален-
даря, четвёртый  старо-

римского года, начинавшего-
ся до реформы Цезаря с марта. 
Своё название получил в честь 
римской богини Юноны, жены 
Юпитера.  

Международные 
праздники 

и события  месяца
1 июня — Международный 

день защиты детей. Этот 
праздник был очень популяр-
ным в Советском Союзе и в 
Подмосковье его отмечают до-
вольно широко.

1 июня во всем мире празд-
нуют День защиты детей. 

9 июня - День друзей.  
21 июня летнее солнцесто-

яние — самый длинный день 
в году. Это языческий новый 
год.

25 июня - День дружбы и 
единения славян, а во всём 
мире славянская нация насчи-
тывает около 270 миллионов 
человек.

 
Православные

3 июня (21 мая по юли-
анскому календарю) - День 
Святой Равноапостольной 
Елены (мать римского им-
ператора Константина I. 
Прославилась своей дея-
тельностью по распростра-
нению христианства и про-
ведёнными ею раскопками 
в Иерусалиме, в ходе кото-
рых были обретены Гроб 

Господень, Животворящий 
Крест и другие реликвии 
Страстей), а также День свя-
того Ярослава, Фёдора, 
Кирилла, Касьяна, Михаила 
и Равноапостольного царя 
Константина.

Иные страны и религии  
День отца отмеча-

ется в Бельгии во вто-
рое воскресенье июня, а 
в США, Великобритании, 
Нидерландах и Канаде в 
третье. 

13 июня - День Святого 
Антония, покровителя влю-
бленных, животных и всех 
отчаявшихся.

 
Российские

5 июня - День охраны окру-
жающей среды.

6 июня 1799 года родился 
главный литературный гений 

России – Александр Пушкин, 
День мелиоратора.   

8 июня - День социального 
работника.

12 июня - День независи-
мости России  - один из самых 
молодых праздников государ-
ственного значения. В этот 
же день профессиональный 
праздник у легпрома.  

14 июня - День миграцион-
ной службы.   

16 июня - День ВВЦ - 
Всероссийский Выставочный 
Центр (День ВДНХ).

В 1959 в бывшем теперь 
уже СССР была открыта пре-
красная по силе, объему и 
протяженности Выставка 
достижений народного хо-
зяйства СССР или сокращен-
но ВДНХ...

17 июня - День решения 
проблем с опустыниванием и 
засухой.

20 июня - День медицинско-
го работника.

21 июня - День кинологиче-
ской службы.    

22 июня - День памя-
ти и скорби - начало Великой 
Отечественной войны.     

25 июня все общеобразо-
вательные заведения России 
празднуют Выпускные вечера.  

26 июня - День изобретателя 
и рационализатора.

27 июня - Всемирный день 
молодежи и - День рыбака.

29 июня – вручение 
Нобелевских премий, пожа-
луй, самых престижных в 
мире. Премия была учрежде-
на в Швеции по завещанию 
Альфреда Нобеля в 1895 году. 
Не могут получить вожделен-
ную награду только специали-
сты в области математики, с ко-
торыми, по легенде, у господина 
Нобеля были личные счёты. 

КАЛЕНДАРЬ

«ИЮНЬ ПОСЕЛИТСЯ В ДУШЕ…»

КОЗЕРОГИ. 
22.12 – 20.01
Много дел и суеты – у 

всех начался отпускной период, а у 
вас продолжились загруженные до 
предела рабочие будни. Не огорчай-
тесь, в том месяце, как в пословице, 
вы как потопаете, так и полопаете. А 
согласно предсказаниям звёзд, по-
лопается вам весьма неплохо.  

ВОДОЛЕИ. 
21.01 – 19.02
Небольшое недомогание 

– возможно, лёгкая простуда, зало-
женный нос (следствие пребывания 
рядом с кондиционером) – не испо-
ртит вам месяц. Вы будете наслаж-
даться буквально каждым днём, 
радуя окружающих обаянием и жиз-
ненной энергией. Это отразится по-
ложительно и на вашей профессио-
нальной деятельности. 

РЫБЫ. 
20.02 – 20.03
Вы либо отправитесь в от-

пуск, либо закрутите новый роман, 
в любом случае приятные эмоции в 
первом летнем месяце вам гаранти-

рованы. Кстати, в отпуске – который, 
скорее всего, случится нежданно-
негаданно – вы тоже, возможно, бу-
дете отчаянно флиртовать направо и 
налево. Прямо взрыв чувств-с. Что ж, 
лето – такой период…

ОВНЫ. 
21.03 – 20.04
Директивный метод руко-

водства сейчас может испортить вам и 
вашу позицию у вышестоящих чинов, 
и подмочит репутацию у подчинён-
ных. Возможно, стоит воспользоваться 
методом Карнеги и быть искренними 
и доброжелательными и не подозре-
вать всех в интригах и заговорах? 

ТЕЛЬЦЫ. 
21.04 – 21.05
Вы либо получите пре-

мию, либо вас повысят, либо это будет 
наследство, либо приработок, неофи-
циальный, не облагаемый налогом. 
В общем, с деньгами всё в принципе 
неплохо и даже хорошо, а вот что де-
лать с депрессией? Ваш зодиакальный 
знак, увы, подвержен этой болезни. Не 
увязайте в плохих мыслях, иначе всё 
лето проведёте в печали.  

БЛИЗНЕЦЫ. 
22.05 – 21.06
Опасайтесь болей неяс-

ной этиологии, как говорят люди в 
белых халатах. Звёзды настоятель-
но советуют вам, не откладывая в 
долгий ящик, идти к врачу и сле-
дить за своим здоровьем присталь-
нее. Скорее всего вы в конце месяца 
отправитесь в отпуск и сумеете вос-
становить силы. Если будет много 
работы, всё равно постарайтесь уде-
лять себе время. 

РАКИ. 
22.06 – 22.07
Интриги и коварство в 

профессиональной среде не испо-
ртят вам лета, а начало месяца будет 
удачным – возможны творческие 
и деловые удачи, возможны мате-
риальные приобретения. В личной 
жизни нет особых изменений, как 
говорится, «пациент стабилен». 

ЛЬВЫ.  
23.07 – 23.08
Скорее всего вас повы-

сят, прибавят вам зарплату и в ре-
зультате вы вновь останетесь без от-

пуска. А что вы хотели? Престижная 
работа и карьерный рост сопряже-
ны с некоторыми весьма ощутимы-
ми неудобствами. Но зато вы стане-
те много путешествовать и увидите 
мир. 

ДЕВЫ. 
24.08 – 23.09
Финансовые проблемы 

подкосят вас как раз тогда, когда вы 
задумаете что-то вроде космети-
ческого ремонта. Возможно, вы по-
тратите слишком крупную сумму 
на развлечения, или как-то неразу-
мно вложите некие немалые сред-
ства, в общем стремитесь экономить 
и разумно и жёстко распределять 
бюджет – тогда избежите многих 
сложностей. 

ВЕСЫ. 
24.09 – 23.10
У вас летом – и скорее 

всего в начале сезона – появится 
хороший шанс начать своё дело. 
Появятся не столько даже день-
ги, сколько возможности всё гра-
мотно организовать. Может быть, 
вы определитесь хотя бы с тем, 

чем вам хотелось бы занимать-
ся – делать это в частном порядке 
или работать в организации или 
структуре.   

СКОРПИОНЫ. 
 24.10 – 22.11
Вы станете более ак-

тивно проводить время на приро-
де и довольно скоро заметите, что 
улучшилось ваше самочувствие и 
настроение. Вы будете лучше вы-
глядеть и – как следствие – при-
влечёте массу поклонников и по-
клонниц. Будет из кого выбрать. 
Возможна завязка серьёзных 
отношений… 

СТРЕЛЬЦЫ. 
23.11 - 21.12
У вас много работы, 

масса несделанных дел, вас разди-
рают на части друзья и родствен-
ники, которые злятся, что вы их 
совсем позабросили – ситуация 
знакомая до боли. Но при всех 
этих сложностях вы в прекрасном 
настроении, чувствуете необыкно-
венный прилив сил и без особого 
напряга сворачиваете горы. 

НА ЗАМЕТКУ

Книжные новинки истринских 
магазинов

Николай Друзьяк 

«КАК ПРОДЛИТЬ БЫСТРОТЕЧНУЮ ЖИЗНЬ» 

Мы все мечтаем жить приятно, в комфорте, 
без проблем и без болячек. Лично я 
исключений не знаю. При этом у всех 
нас проблемы и болячки наличествуют в 
довольно серьёзном объёме. 

Сложности на работе и в личной жизни мы заедаем 
вкусной и калорийной едой, стрессы снимаем на ди-
ване перед телевизором, в выходные развлекаемся по-
купками в мегашопах. Так живёт большинство рос-
сиян. Между тем на предмет здорового образа жизни 
издано столько разной литературы, что под её массой 
в результате давно похоронены многие хорошие идеи 
и методы на счёт того, как же нам жить в гармонии с 
собой, с миром и с собственным капризным организ-
мом, который ломается именно тогда, когда не надо. И 
вот новый опыт. Литературный и личный, естествен-
но. Автор книги «Как продлить быстротечную жизнь» 
Николай Друзьяк - академик Одесской региональной 
академии наук - поставил перед собой задачу добить-
ся того, чтобы человеческая жизнь стала длинной и без 
болезней. Он внёс существенный вклад в решение этой 
проблемы. 

До сего времени мы знали, что на ухудшение здоро-
вья влияют загрязнённая среда, в которой мы прожи-
ваем (вода, воздух, отравленная пища с добавлением 
вредных трансжиров, нитратов, искусственных доба-
вок и красителей), снижение активности иммунной 
системы, отсутствие движения, курение и т. д. Но, как 
выяснил Николай Друзьяк, главную роль в возникнове-
нии заболеваний играет ощелачивание крови. Именно 
оно приводит к развитию разнообразных болезней. 
Причём академик в своей книге ведёт речь не о прод-
лении жизни за счет удлинения периода дряхлости, а 
за счет естественного укрепления здоровья во всех пе-
риодах жизни. Речь идет о более длительной, активной 
и качественно полноценной жизни. 

«Какие же из заболеваний излечиваются по методу 
академика Н. Г. Друзьяка?», - спросит пытливый чита-
тель. Друзьяк утверждает, что все. Не верите? 

Впрочем, не буду раскрывать все тайны этой необыч-
ной книги, ведь её особенность в том, что она на самом 
деле реально мотивирует заняться главным человеком 
– самим собой. Читая Друзьяка, хочется начать жизнь 
сначала. Причём в любом возрасте. Достаточно заинте-
ресоваться темой здорового образа жизни, как это нач-
нет проявляться улучшением самочувствия, внешнего 
облика, позитивным  настроем, ведь оказывается, по 
утверждению Друзьяка, в любом регионе можно быть 
и здоровым, и долгожителем.

В научном мире книга произвела сенсацию. 

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото из сети Интернет

ГОРОСКОП
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В 
преддверии Всерос-
сийского дня библи-
отек мы встретились 

с Галиной Тимофеевой – 
заведующей Истринской 
городской библиотекой  
№1. Галина Сергеевна – че-
ловек на своём месте, про-
фессионал. Она - чело-
век высокого интеллекта 
и эрудиции, к тому же  не-
равнодушный и доброже-
лательный - даст читате-
лю ответ на любой вопрос, 
связанный с литературой.  
Причём Галина Тимофеева 
считает библиотеку не 
вторым домом, а скорее 
первым: «Мы в ней столько 
проводим времени с мои-
ми коллегами, что домой 
приходим только отдо-
хнуть. Я - трудоголик, моя 
жизнь практически про-
ходит в стенах библиоте-
ки, мы с ней уже сродни-
лись. Так произошло, что 
в библиотеку меня судьба 
занесла  случайно, я дума-
ла, что здесь не задержусь 
надолго, но, как оказа-
лось, на всю жизнь. Знаете, 
как сказал царь Соломон: 
«Человек выбирает путь, а 
Господь управляет шестви-
ем его». 

По словам Галины 
Сергеевны, раньше основ-
ной функцией библиоте-
ки было обслуживание чи-
тателя, а теперь это еще и 
организация его досуга. В  
городской библиотеке за 
лето будет оборудован зал 
для проведения культур-
ных мероприятий, твор-
ческих вечеров.  «К осени, 

надеюсь, ремонт завер-
шится. Двери нашей би-
блиотеки открыты всем: и 
писателям, и поэтам, и му-
зыкантам, и просто чита-
телям, взрослым и детям, 
- словом, всем, кто любит 
книгу».  

-Есть утверждение, 
что библиотека являет-
ся хранителем человече-
ской мудрости. Вы с этим 
солидарны?

-Безусловно. Но, на мой 
взгляд, также хранителем 
человеческой мудрости 
являются и музеи, выстав-
ки, галереи. Хотя самое 
главное в том, что му-
дрость человеческая за-
ключена в умах и сердцах 
людей. Поэтому я счи-
таю, мудрость передаёт-
ся от одного поколения к 
другому, как генетическая 
память.  

-Раньше было модно со-
бирать коллекции книг, 
особенно редких изда-
ний. А в наши дни это, по-
прежнему, актуально?

-Действительно, раньше 
книги буквально скупали, 
приобретать их было пре-
стижно.  Но большинство 
людей покупали книги, не 
задумываясь над тем, нуж-
ны ли они им. У некоторых 
книги просто пылились на 
полках, служили для кра-
соты интерьера книжного 
шкафа. В наше время, ко-
нечно, читают меньше, но 
зато только те люди, ко-
торым это нужно и инте-
ресно. Я считаю, что кни-
га – это работа для души. 

Поэтому у меня  большая 
домашняя библиотека. В 
ней есть редкие издания 
18-19 веков: Шекспир, кни-
ги по искусству и истории. 
Эти книги – моя гордость!

-Какими книжными но-
винками истринские по-
эты и писатели порадо-
вали читателей вашей 
библиотеки за последнее 
время?

-Наша библиотека по-
лучила в дар от писате-
ля С.Я. Иванова книгу 
«Человеческое общество. 
Человеческая семья», кни-
га очень серьезная, в ней 
исследуется жизнь чело-
веческого общества. Хочу 
отдельно отметить по-
даренный нам альбом 
ф о т ог р аф а-х у дож н и к а 
Владимира Иноземцева,  в 
котором запечатлена исто-
рия Истринского края; по-

этесса Анна Павленко пре-
зентовала нам свой новый 
поэтический сборник «Что 
помню и люблю»,  а ещё 
поведаю вам об очень ин-
тересном авторе Сергее 
Карпиносове, он человек 
исключительной скром-
ности, поэтому мало кто 
знает, что его стихи были 
опубликованы в журнале 
«Октябрь». Совсем недав-
но мы получили в подарок 
от Сергея Карпиносова его 
книгу стихов «Високосный 
блюз». Хочу сказать, что его 
стихи проникновенные, 
даже неземные, такие кос-
мические, недосягаемые, 
мне лично понравились.

-Всемирная сеть – ин-
тернет дает возмож-
ность найти и прочесть 
любую книгу в электрон-
ном виде. Не влияет ли 
это на то, что читатели 

стали меньше посещать 
библиотеки?

-Увы, это закономерный 
процесс. XXI век – время 
компьютерных техноло-
гий. Но жизнь не стоит на 
месте. Древние люди чи-
тали берестяные свитки, 
а нынешние люди  читают 
книги в электронном виде. 
Наша библиотека идет в 
ногу со временем, в тече-
ние этого года у нас поя-
вятся букридеры. Хотя я 
сторонник печатного из-
дания, а не электронной 
книги. Когда я беру в руки 
книгу, то я соприкасаюсь 
с ее аурой, с  энергети-
кой ее автора, в этом есть 
что-то торжественное и 
таинственное.

Беседовала  
Оксана  КУСЛЯ,

фото Екатерины  
КАПРАЛОВОЙ

27 МАЯ – ДЕНЬ БИБЛИОТЕК

«КНИГА – РАБОТА ДЛЯ ДУШИ»
Большая часть человеческого знания во всех от-

раслях существует лишь на бумаге.  Поэтому лишь 
собрание книг, библиотека, является единственной 
надеждой и не уничтожаемой памятью человече-
ского рода.  

 Шопенгауэр

КОНЦЕРТ 

В ЧЕСТЬ ЮБИЛЕЯ 
ПОБЕДЫ

Недавно в Истринском 
ДК состоялся концерт, 
посвященный 65-ой 
годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне, 
организованный приходом 
храма Благовещения села 
Павловская Слобода при 
поддержке Истринского 
благочиния. На концерте 
побывали ветераны-
прихожане, воины подшефных 
воинских частей и все 
желающие. 

Мероприятие прошло с боль-
шим успехом. В начале представ-
ления прекрасный мужской хор 
Благовещенского храма испол-
нил несколько песен военных лет. 
Затем самые маленькие воспитан-
ники воскресной школы при храме 
в стихотворной форме со сцены по-
здравили ветеранов, а детский хор 
спел несколько трогательных песен 
о войне.

Затем группа военнослужа-
щих показала постановку «Перед 
боем на передовой». Ребята спе-
ли «Тёмную ночь» и один из них 
произнёс монолог о вере и Боге, 
повторив дословно письмо, на-
писанное перед боем одним из за-
щитников нашего Отечества во 
время войны.

Во втором отделении высту-
пил вокально-инструментальный 
ансамбль 76-й Псковской диви-
зии ВДВ «Голубые молнии». Они 
уже не впервые приезжают к нам 
в гости и всякий раз их высту-
пление не оставляет в зале нико-
го равнодушным. Особенно при-
ветствовали артистов их собратья 
по оружию - воины-десантники 
Митинской школы прапорщиков 
ВДВ, а также наши ветераны.

Судя по овациям зрителей и 
слушателей, концерт  всем очень 
понравился. Настоятель хра-
ма Благовещения протоиерей 
Владислав Провоторов поблаго-
дарил от имени всех зрителей и 
участников концерта ветеранов за 
их подвиг и мужество и пожелал 
им здоровья и многих лет жизни.

РЕКЛАМА
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Не так давно мы побывали на 
тренировке новопетровской 
детской футбольной команды 
«Рассвет», которая в конце 
апреля представляла наш 
район на турнире по мини-
футболу среди школьных 
команд в Анапе, где заняла 
второе место (о чем мы 
рассказывали позапрошлом 
номере). Но в этот раз темой 
нашей беседы с тренером 
Александром Губарем были 
методы воспитания и секреты 
побед обычной сельской 
команды. Что же помогает в 
наши непростые времена не 
просто держаться на плаву, 
но и показывать прекрасные 
результаты?      

О ДЕТСКОМ ФУТБОЛЕ
На стене у двери сияет золо-

том табличка — кажется, мне 
сюда. Заглядываю в тренерскую. 
Александр Вадимович ходит по ком-
нате из угла в угол и курит. «Ну про-
ходи, знакомься пока с хорошими 
людьми, — показывает он на стену, 
увешанную фотографиями серьез-
ных мужчин. — Это наши спонсо-
ры. Вот Харобров Виктор, Мошкин 
Игорь, Вервейко Сергей, Пушкин 
Игорь, Соловьян Вадим. Не было бы 
их, не было бы всего этого: ведь офи-
циально у нас сейчас должны быть 
только восемь красных фишек и три 
старых мяча. Зато спрашивают с нас 
о-го-го! Вот, смотри, думаешь это 
все: стулья, столы, кулер с водой, ин-
вентарь, чай, конфеты откуда?

Когда команд пять — а у нас их 
именно столько, три детских, две 
взрослых, — то это уже получается 
клуб, но клуб сельский, а разницу 
между городом и селом никогда не 

выправить, как ни пытайся. Конечно, 
«клуб» для нас звучит слишком гор-
до — устава нет, живем за счет роди-
телей и спонсоров. Абсолютно все, 
что у нас есть, куплено на собран-
ные деньги. Красивая форма, ин-

вентарь…. ведь что такое дети? Их 
же нужно заинтересовывать. Купил 
пятнадцать сумок спортивных, раз-
дал ребятам — для них это стимул, 
радость… Вот куртки сейчас нужны, 
буду думать — где взять. 

Вообще самый первый, кто мне 
помог тогда, когда все только начи-
налось, так это глава Ядроминского 
поселения. Однажды трениров-
ка была в Румянцево, я его пригла-
сил к нам, ребят построил и говорю: 
«Сергей Николаевич, смотри, сколь-
ко твоих ребят у меня, а инвентаря на 
всех не хватает». Вот он и купил нам 

инвентарь. Я, честно говоря, даже не 
ожидал — привык встречать отка-
зы от чиновников. Спасибо хочется 
сказать и Власову Игорю Ивановичу, 
директору Румянцевской школы, ко-
торый пускает моих ребят на школь-

ный стадион тренироваться, а там, 
между прочим, поле с искусствен-
ным покрытием. Там при школе я 
веду футбольную секцию, и туда же 
приезжают заниматься мои ребята 
из Новопетровского». 

О ЗАГРАНИЦЕ И СЕЛЕКЦИИ
Из двери тренерской, где мы 

разговариваем, виден коридор: 
хлопает дверь, на пороге появ-
ляется мелкий шкет с огромной 
сумкой через плечо. Часы пока-
зывают половину третьего, трени-
ровка только через час. «Здрасьте», 
— строго говорит он нам, заходит 
в комнату и берет мяч. «Здорово, 
Женек», — по-взрослому привет-
ствует его Вадимыч, — «Чего-то ты 
рановато пришел. Рвешься в бой? 
А, ну да, вам же скоро за рубеж ле-
теть», — слегка безразлично про-
должает он. Но у меня такое чув-
ство, что это безразличие только 
кажущееся, надуманное, для меня 
припасенное, — а на самом деле 
он очень гордиться успехами сво-
их сорванцов.

Удивительно — сельский дом 
культуры, сквозняки, дыры в полу 
— и так вот запросто «за рубеж». «Да, 
двое моих летят в Израиль на то-
варищеский матч, — скромно под-
тверждает тренер. — Оплачивает 
эту поездку «Спорт-Экспресс»… 
знаешь такую газету? Пробились 
мы к этой поездке через интернат, 
от Игоря Андреевича трое едут и 
моих двое, и слава богу». 

Всего у Александра Вадимовича 
сейчас три команды, в которых 
играют 42 человека. «Простора 
для селекции у меня здесь нет, по-
этому никого не гоню, даже если 
вижу, что настоящим футболи-
стом парню не стать, — расска-
зывает Губарь. — Пусть лучше у 
меня занимается, чем шляться без 
дела по улице. Вообще, у меня есть 
в каждом возрасте по 2-3 более-
менее хороших игрока и то ладно, 
потому что в деревне найти фут-
болистов — это проблема». 

БОЛЕВЫЕ ТОЧКИ
Их несколько, и главная — мно-

гострадальное  новопетровское 
футбольное поле. Чего там толь-
ко не происходит теплыми лет-

ними вечерами: вырывая куски 
грунта, газуют на нем машины до-
морощенных стритрэйсеров, мо-
лодежь на лавочках для зрителей 
пьет пиво и курит, разбрасывая 
пустые бутылки тут же. А днём до-
бропорядочные граждане выгули-
вают своих собак, и даже безобид-
ные огородники и те умудряются 
срезать себе путь через футболь-
ное поле, протаптывая незараста-
ющие тропинки.

 «А ведь в 1983 году на этом поле 
мы проводили зональные соревно-
вания по футболу, на которые при-
езжали дети 14-15 лет из Брянска, 
Калуги, других городов. И тогда 
поле соответствовало уровню со-
ревнований, все там было: и разде-
валка, и судейская, и микрофон. А 
сейчас даже если районная коман-
да приедет, то переодеваться будут 
в кустах. Я дебютировал на этом 
поле в 1972 году, и с тех самых пор 
за исключением мелких переде-
лок ничего не изменялось». 

Кроме всего прочего, футболь-
ное поле нужно косить. «Зачем? 
Там же и так ничего не растет», — 
искренне удивляюсь я, ведь живу 
рядом, и часто хожу мимо. 

«Ты что! — срывается голос у 
Вадимыча: — И ведь самое ужас-
ное, что не у одной тебя такое по-
нятие. А ты знаешь, что мне его 
только за прошлый сезон шест-
надцать раз пришлось выкаши-
вать? Это простая трава вырастает 
за десять дней, а одуванчики во-
обще через день. А знаешь, сколь-
ко нужно пройти, пока это поле 
косишь? Двадцать километров. 
Почти как до Новоиерусалима». 

«Здравствуйте, Александр 
Вадимович!» — с порога звонко 
кричит румяный карапуз.

«Оооо, здорово, жулик при-
шел! — приветствует его тренер. 
— Здравствуй, Макс, переодевай-
ся давай и бегом в спортзал». Макс 
уходит, а Вадимыч смеется и рас-
сказывает: «У меня после трени-
ровки ребята обычно чай пьют с 
конфетами. Ну, все пьют, едят, а 
Макс одну конфетку съест, две в 
карман, одну съест, две в карман. 
Я ему говорю: если будешь так тре-
скать, то никаких конфет не напа-
семся на тебя. Мы ведь команда, у 

нас все поровну должно быть, по-
честному».

ВОСПИТАНИЕ СПОРТОМ
Во время занятий в ребятах  ста-

раются воспитать и командный 
дух, и умение добиваться постав-
ленных целей, и  волю к победе. «Я 
еще и гигиену в них воспитывать 
должен, чтобы у детей после тре-
нировки вошло в привычку душ 
принимать, но пока об этом даже 
мечтать не приходится: в нашей 
душевой трубы не менялись с 1978 
года. Там не то что мыться — туда 
зайти страшно». 

До тренировки остается не-
сколько минут. В тренерской все 
громче слышны крики размина-
ющихся в спортзале футболистов. 
Александру Вадимовичу пора к ре-
бятам. Я тоже решаю пойти и по-
смотреть на особенности трени-
ровочного процесса. По дороге 
мы останавливаемся возле стен-
дов с фотографиями.

«Вот это самая первая фотогра-
фия, в Луховицах мы играли,  ко-
манда наша раньше называлась 
«Урожай». Это 1987, спортивный 
вечер, это Краснодар, это Истра, 
тогда за больницей было поле… 
Это спортивный вечер 1983 года. 
Это мы за «ПСО-13» играли два 
года, кубок выиграли в 1996. Это 
1982 год спортивный вечер – на-
роду  в зале шестьсот человек 
было. Представляешь? Шестьсот!!! 
А вот 1988 год: Спартакиада пти-
цефабрик Московской области. К 
нам приехало 12 птицефабрик. В 
спортзале играли в теннис 12 ко-
манд: стояло 6 столов, в подва-
ле сделали тир — соревнования 
по пулевой стрельбе там были, в 
фойе играли в шахматы и шашки, 
на сцене проходили соревнова-
ния по гиревому спорту, на улице 
были лыжные гонки и перетягива-
ние каната, и народу было — бит-
ком. У нас теперь все делится на 
две части: та жизнь и эта, новая. В 
той жизни мы о-го-го поездили, а 
в этой сидим на одном месте. Вот 
в 1993 году мы выиграли послед-
ний крупный турнир — первен-
ство России по мини-футболу сре-
ди сельских коллективов КФК. Да, 
всякое было, но мы и теперь тоже 
стараемся держаться на плаву. 
Что-то придумываем: 26 декабря 
впервые прошел внутриклубный 
отчетный Новогодний турнир, ко-
торый станет ежегодным, а 31 де-
кабря всегда проводим Турнир ве-
теранов среди игроков старше 35 
лет.» 

В спортзале тем временем стра-
сти накаляются: кто-то звон-
ко кричит, кто-то громко лупит 
по мячу. Но вот Вадимыч свистит 
в свисток, и ребятня, мгновенно 
угомонившись, выстраивается в 
шеренгу. Пока я хожу и фотогра-
фирую, они то и дело поглядывают 
на меня — любопытно ведь. Потом 
один из них тихонечко спрашива-
ет: «А это вы нас зачем?» «Для га-
зеты», — отвечаю я. «А вы можете 
вот нас троих щелкнуть?» Они са-
дятся у ворот, и я фотографирую. 
Но один, тот, что справа, все время 
моргает. «Ну чо ты, а? Не можешь 
не моргать что ли?» — ругаются 
два других. 

Вадимыч опять свистит, давая 
понять, что фотосессия законче-
на, и ребята возвращаются в строй. 
Тренировка начинается.

Елена СОЛДАТОВА, 
фото автора

«ДЕТЕЙ НУЖНО ЗАИНТЕРЕСОВАТЬ»
Тренер футбольного клуба «Рассвет» Александр Губарь рассказал, как живётся сегодня детской команде

25 марта 2010 года — 
Первенство района  по мини-

футболу 1 место  (1998-1999 г.р.)
13 марта 2010 года — Кубок 

района по мини-футболу 
1 место  (1996-1997 г.р.)

21 февраля 2010 года — 
Первенство района  по мини-

футболу 1 место (1996-1997 г.р.)
9 января 2010 года — 

Рождественский турнир по фут-
болу на снегу (1995-1996 г.р.)

ПОБЕДЫ 

28 апреля - 9 мая Кубок Содружества 2010 (Анапа) - 2 место
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563-85-71,  562-84-43, 561-80-39

ДОМА ВВЕДЕНЫ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ
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Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ, 

верстка  Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонта-
ли:  Фонограмма, 
олово, или, «Тоска», 
Сидихин, «Ил», 
факт, Коваленок, 
ил, идо, Вучетич, 
нектар, голод, рам-
па, «Бородино», Рио, 
ар, Весна, Буланова.

По вертика-
ли: Ив, делу, обух, 
Бероев, «Иф», 
Орина, ирбис, 
куча, форинт, мура, 
«Набоб», Карел, ро-
сток, Алдан, Марс, 
вор, Иро, «Киа», Ая, 
Аллегрова, Нил, 
Бодо, код.

ОТВЕТЫ  К 
СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 20

СКАНВОРД

2

3

4 5

1

1

СелоСело

Иное назв.
долины

Иск-во 
красно-
речия

Круглый стол для приемных 
родителей состоялся в Истре 
на базе ЦРТДиЮ «Ровесник».

В нем приняли участие де-
вять приемных родителей и 
специалисты отдела опеки и 
попечительства областного 
Министерства образования по 

Истринскому муниципальному 
району. На встрече обсуждались 
изменения законодательств МО 
и РФ, а также проблемы дет-
ской и возрастной психологии. 
Кроме того, приемные родите-
ли получили возможность обме-
няться опытом.  

Мария РЫЧЕНКОВА

Анна Петровская, 34 
года, Дедовск:

-Мой муж по работе часто 
ездит в командировки – дня 
на два-три, а сейчас вот уехал 
на целых две недели в далёкую 
Южно-Африканскую респу-
блику, в город Йоханнесбург, 
на самый край африканского 
континента. Звонит мне каж-
дый день, рассказывает, что 
всё в этой стране совсем не 
так, как он представлял, ну и 
конечно, не так, как в нашу-
мевшем фильме «Район № 9». 
Но рассказ мой не об этом. 
Пока супруг в  отлучке, я ре-
шила сделать небольшой кос-
метический ремонт нашего 
довольно потрёпанного жиз-
нью жилища, потому что уго-
ворить вечно занятого мужа 
заняться приведением квар-
тиры в порядок не представ-
лялось возможным. Но дело в 
том, что аппетит приходит во 
время еды, и я – начав с кос-
метики, уже разгромила ван-
ную и добралась до кухни, в 
которой сбивают старый ка-
фель, снимают линолеум, де-
лают подвесные потолки. Всё 
в полном разгаре, и даже если 

Филипп задержится в ЮАР 
ещё на недельку, мне ремонт 
за это время не завершить. Не 
знаю, что скажет муж, вер-
нувшись в такой вот разгром. 
Но зато у меня душа поёт! С 
одной стороны, я всё-таки ре-
шилась поменять наши об-
ветшалые интерьеры, с дру-
гой, Филечке-то деваться всё 
равно будет некуда и придёт-
ся мне помогать! 

Ирина Крылова, 29 лет, 
Истра:

-Мы вернулись из Турции 
и с ужасом узнали на следу-
ющий же день о произошед-
шем там  25 мая ДТП и о по-
гибших россиянах в  Алании. 
Наши близкие друзья отды-
хали в эти же дни пример-
но в тех же местах, где слу-
чилась трагедия, и они также 
мечтали попасть в знамени-
тое Памуккале, как и пасса-
жиры того автобуса, упавше-
го с  15-метровой высоты. Мы 
просто в панике стали зво-
нить им, чтобы узнать, что с 
ними и как, нет ли не дай Бог 
каких-то недобрых вестей… 
Да, всё обошлось, но отдых 

у ребят испорчен – настро-
ение траурное. На месте тех, 
кто был в злосчастном авто-
бусе, мог оказаться каждый 
из нас, а отдых сегодня, по-
лучается, дело опасное, ко-
торое неизвестно чем может 
закончиться. Турция, Египет, 
Тунис, Таиланд - конечно, ин-
тересные страны, и власти 
там стремятся развивать ту-
ризм, поскольку это доход-
ная статья государственного 
бюджета, и отдыхать в той же 
Турции приятнее и дешевле, 
чем на родном Черноморском 
побережье, но вот мы теперь, 
пожалуй, десять раз подума-
ем, куда направиться – в ста-
рушку Европу или… 

Марат Садретдинов, 45 
лет, Истра:

-Мы все минувшие семь 
дней безостановочно жари-
ли шашлыки и освоили  при-
готовление этого божествен-
ного блюда с разных сторон. 
Во-первых, перепробовали 
всякое мясо – кроме привыч-
ной свинины, брали барани-
ну, и птицу, и даже говядину 
– последняя, на мой, теперь 

уже опытный взгляд, не го-
дится, дело дошло даже до со-
сисок, которые в основном 
уплетали дети. Конечно, пи-
таться шашлыками в таком 
количестве не есть хорошо, 
но нам, живущим теперь в 
собственном доме на приро-
де, всё нравится готовить на 
огне – и кашу варим в котел-
ке, по-солдатски, и чай с ко-
феем на костерке вкуснее… 
Могу сказать, что пришлось 
и в интернете посидеть, по-
искать разные рецепты, и са-
мим на грабли наступать, ведь 
готовка – это искусство, в об-
щем теперь хоть ресторан от-
крывай. Пришли к выводу, 
что мясо лучше всего мари-
новать в кефире или гранато-
вом соке, но только не в уксу-
се. А ещё, поготовив вот так с 
недельку, смотрю на свою су-
пругу с нескрываемым восхи-
щением. Моя Ритуля каждый 
Божий день после работы 
встаёт к плите, чтобы пора-
довать нас вкусным и свежим 
ужином. Это ж геройство, не 
иначе! 

Екатерина КАПРАЛОВА

ОПРОС

Чем запомнилась прошедшая неделя?

ОФИЦИАЛЬНО

Приёмные родители обменялись опытом


